
Casos graves de dengue podem 
causar hepatite e insuficiência renal
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O MPMG conseguiu na Justiça a intervenção 
judicial na Fundação de Promoção e da Cidadania 
e a destituição do atual diretor-administrativo da 
entidade. Com sede em Januária, a fundação foi 
instituída em 2016 com a finalidade de reparar da-
nos causados aos cofres públicos dos municípios .

Pensionistas do Ipsemg 
que não realizarem Prova 
de Vida terão pagamento 
suspenso

Justiça determina, a 
pedido do MP,
intervenção de Fundação 
em Januária
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A A Prefeitura de Montes Claros, através 

da Secretaria de Educação, iniciou o ano 
letivo de 2024 em todas as unidades do 
Sistema Municipal de Ensino. Nessa quin-
ta-feira (15), os cerca de 33 mil estudantes 
das 111 escolas municipais foram acolhi-
dos em suas unidades, nas áreas urbana e 
rural do município. 

Mais uma realização da Prefeitura de Pirapo-
ra, através da Secretaria de Esporte, Juventude e 
Cultura (Sejuc), os Jogos Escolares de Pirapora 
( JOESP) 2024 estão com as inscrições abertas 
até 28 de fevereiro. As escolas podem garantir a 
sua participação através do formulário eletrônico, 
onde deverá ser informado qual módulo a ser 
competido pela unidade, dentre outras informa-
ções indispensáveis.

Mais de 600 alunos começam o ano letivo na nova 
escola Rozenda Zane

Inscrições abertas para os Jogos Escolares 
de Pirapora

Montes Claros ultrapassa 2,1 mil 
casos de dengue
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JUSTIÇA 11

EDUCAÇÃO 7

Após declarar situação de emergência em saúde pública por causa de uma explosão de casos de dengue, o governo do Distrito 
Federal alerta que casos graves da doença podem levar a quadros como hepatite e até mesmo insuficiência renal. 

CIDADE 9

Alguém, mal intencionado ou não, botou pra 
circular nas redes uma arte antiga, de 2015, falan-
do sobre um sorteio do programa Minha Casa, 
Minha Vida que seria realizado no próximo dia 25 
de fevereiro, no Ginásio Poliesportivo Tancredo 
Neves. Deixando bem claro: essa informação está 
desatualizada, e não haverá sorteio esse mês. 

Está circulando uma 
informação falsa sobre 
sorteio do Minha Casa, 
Minha Vida

Colisão entre carreta e 
Van deixa três mortos na 
BR-251

A Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais informou ter confirmado 2.109 casos 
de dengue até a sexta semana epidemiológica de 2024 (com dados até o dia 15 de feve-
reiro) em Montes Claros. Ainda conforme, o Boletim Epidemiológico divulgado nessa 
quinta-feira, na cidade foram registrou 107 casos de febre chikungunya e; quatro casos 
de zika vírus. 
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Mudanças climáticas: do medo às 
atitudes conscientes

Apesar da polarização radical, brasileiros 
não abrem mão da Democracia

Viramos escravos das redes sociais?

Sem novas hidrelétricas os carros elétricos no Brasil usarão 
termoelétricas movidas por combustíveis importados, caros 
e poluentes para carregar baterias (Parte 1)

A mudança climática é um tema 
que passou a fazer parte do dia a dia 
das pessoas. Antes de planejar uma 
viagem ou até mesmo ao sair de casa 
para trabalhar, ouvir os conselhos 
dos meteorologistas tornou-se tão 
importante quanto verificar a situ-
ação do trânsito. Ninguém quer ser 
surpreendido, no meio do dia, com 
vendavais, alagamentos, quedas de 
árvores, declínio inesperado da tem-
peratura ou tempestades de areia.

Consultar a previsão do tempo 
deixou de ser mera curiosidade para 
se tornar uma importante precaução 
diária. A pesquisa inédita “Natureza 
e Cidades: a relação dos brasileiros 
com as mudanças climáticas” reve-
la que 64% dos brasileiros sentem 
medo diante da previsão de chuvas 
fortes e 76% se sentem impotentes 
frente às tempestades ou alagamen-
tos. A pesquisa revelou também que 
69% da população, equivalente a 102 
milhões de pessoas, já foram afetados 
ou conhecem alguém que foi afetado 
por algum evento climático extremo.

Outro dado revela que 65% dos 
entrevistados já registraram perdas 
financeiras, de quase R$ 8,5 mil em 
média, em decorrência de fenôme-

nos como tempestades, alagamen-
tos, vendavais, deslizamentos, secas, 
entre outros eventos causados pelas 
mudanças do clima. Chama atenção 
também a informação que 65% dos 
brasileiros já sabem que previsão 
do tempo e mudança do clima são 
coisas diferentes, o primeiro está re-
lacionado às condições atmosféricas 
momentâneas de um local, enquan-
to o clima significa uma tendência 
de alterações permanentes em uma 
região.

Realizado pela Fundação Grupo 
Boticário de Proteção à Natureza, em 
cooperação com a Unesco no Brasil 
e apoio da Associação Nacional de 
Municípios e Meio Ambiente (ANAM-
MA), o estudo se mostra bastante 
relevante principalmente diante da 
mobilização global gerada pela 28ª 
Conferência das Nações Unidas so-
bre Mudanças Climáticas, a COP 28, 
que acontece em Dubai, nos Emira-
dos Árabes Unidos. O levantamento 
sobre a relação dos brasileiros com as 
mudanças climáticas permite identifi-
car que a sensibilidade da população 
vai além do medo e da insegurança 
ambiental.

A pesquisa identificou ainda que 

87% dos respondentes têm disposi-
ção a mudar seus hábitos em bene-
fício do meio ambiente e do clima - 
44% se dizem muito dispostos e 43% 
afirmam estar dispostos. A população 
se mostra sensível à Soluções Base-
adas na Natureza (SBN), que têm o 
objetivo de potencializar a criação de 
cidades mais sustentáveis e resilien-
tes, visando conter as atuais taxas de 
perda da biodiversidade e degrada-
ção dos ecossistemas.

Segundo o estudo, existe uma 
enorme aceitação dos brasileiros à 
adoção de medidas simples, como 
ruas mais arborizadas (98%), jardins 
que promovem a filtragem natural 
de águas poluídas (95%), corredo-
res verdes (95%), jardins de chuvas 
(95%) e rios e lagoas integrados ao 
ambiente urbano (91%).

Esse olhar positivo de transfor-
mação passa, porém, pelo necessário 
reconhecimento da influência das 
mudanças do clima em diversos as-
pectos da vida cotidiana, além de re-
frear a desinformação em alguns seg-
mentos da população. Os dados da 
pesquisa também contribuem para a 
criação de estratégias de políticas pú-
blicas que sensibilizem a sociedade 

Desde as eleições presidenciais 
de 2018, temos percebido a inten-
sificação da polarização política no 
país, com eleitores cada vez mais 
divididos. As pessoas estão falan-
do mais sobre ideologia partidária, 
o que, muitas vezes, resulta em 
discursos de intolerância e ódio. 
Apesar da radicalização, há um 
alento: os brasileiros são unânimes 
no apoio à Democracia, que tem 
como algumas de suas principais 
vertentes a igualdade dos cidadãos 
perante a lei e o direito ao voto com 
eleições livres.

Esse cenário fica evidente ao 
analisarmos os resultados de pes-
quisas recentes. Em levantamento 
realizado pelo instituto Atlas Intel 
e divulgado no último dia 6 de fe-
vereiro, os brasileiros apontam a 
polarização como maior fator de 
conflito social no país. As pessoas 
estão sentindo o impacto das brigas 
ideológicas no cotidiano de suas 
vidas, com reflexos nas relações de 
família, trabalho e amizades.

Segundo mostrou a pesquisa, 
a divisão social provocada pelas 
divergências de apoios políticos 

ficou à frente de questões como, 
por exemplo, classe social, raça e 
religião.

Outra pesquisa que nos ajuda a 
analisar esse cenário e traçar o per-
fil do eleitorado foi realizada no se-
gundo semestre do ano passado pela 
APPC Consultoria e Pesquisa, sob 
minha curadoria. Na época, 47% dos 
entrevistados declararam ter interesse 
“alto” ou “muito alto” por política, en-
quanto aqueles que responderam ter 
interesse “muito baixo” ou “nenhum” 
somaram menos de 25% do total.

Além disso, 45% dos eleitores de-

clararam que o interesse por política 
“aumentou” hoje, em comparação 
com os últimos dez anos. E mais da 
metade, 61%, disse que “sempre” ou 
“quase sempre” costuma conversar 
sobre política com amigos e fami-
liares. A consulta foi feita no estado 
de São Paulo, mas é uma amostra 
importante do comportamento do 
eleitorado.

Se as pessoas falam mais sobre 
política e expõe livremente suas opi-
niões, ainda que muitas vezes radica-
lizadas, é porque vivem em um esta-
do democrático, que lhes garante 

exercer o livre direito de expressão. 
E elas sabem disso.

Se retornarmos à pesquisa Atlas 
Intel, divulgada agora no início de 
fevereiro, 62% dos entrevistados de-
clararam ter opinião positiva sobre a 
Democracia Liberal, contra apenas 
16% que avaliam o modelo como ne-
gativo. Ou seja, os brasileiros acredi-
tam na importância da preservação 
dos princípios presentes na Consti-
tuição Federal.

Há mais dados que corroboram 
essa tese. Pesquisa Genial/Quaest 
divulgada no início de janeiro mos-

trou que, um ano após os atos de 
8 de janeiro, 89% dos brasileiros se 
posicionaram contrários aos ataques 
às sedes dos Três Poderes, em Bra-
sília. A estatística nos mostra que, 
independentemente de apoio ou 
posição política, os o povo brasileiro 
reprova atos que possam colocar o 
estado democrático em risco.

Ou seja, não há espaço para gol-
pes no Brasil. A sociedade tem, sim, 
defendido, de forma ferrenha, as 
lideranças políticas que as represen-
tam do ponto de vista ideológico, 
mas não abrem mão da Democracia.

A presença de celulares se tornou 
certa em momentos marcantes, se-
jam eles as primeiras palavras de um 
bebê ou shows de grandes artistas. 
Ela substitui o real aproveitamento 
do presente em prol de marcar a 
lembrança no digital ou angariar in-
terações nas redes sociais. O celular 
funciona como uma janela para o pa-
radoxo contemporâneo: a busca pela 
experiência autêntica e o impulso de 
mediar essa experiência através da 
tecnologia.

Pensemos no esforço e no custo 
que cada pessoa investiu para ser 
testemunha de um espetáculo, por 
exemplo. Para muitos, pode ter sido 
o culminar de um sonho, um item 
riscado da lista de desejos, uma aven-
tura planejada com antecedência 
e expectativa. Vídeos e mais vídeos 

circulam na internet das enormes pla-
teias, sempre segurando algum dis-
positivo no alto para capturar todos 
os detalhes.

As pessoas estão ali, mas, ao mes-
mo tempo, não estão; física e finan-
ceiramente presentes, mas psicológi-
ca e emocionalmente em algum lugar 
entre o aqui e o agora e o mundo 
digital onde sua experiência será 
compartilhada. Esta cena reflete uma 
nova forma de consumo: consumir 
para produzir conteúdo, onde o valor 
da experiência é, em parte, determi-
nado pela sua capacidade de ser com-
partilhada e apreciada virtualmente. 
É “instagramável”? Essa se tornou a 
nova medida de interesse da vida.

A tela hoje já não é um hábito, 
é um vício, e tem todas as consequ-
ências que um vício traz. Ou seja, 

constrói uma relação de dependên-
cia que cria um ciclo nocivo, e é isso 
que observamos com os algoritmos 
de alguns aplicativos: as pessoas são 
capturadas no âmbito neurológico e 
as recompensas oferecidas – geral-
mente picos de dopamina associados 
a novos likes, comentários e compar-
tilhamentos – fazem com que entrem 
nesse loop contínuo, que muitas ve-
zes causa prejuízos físicos, psicológi-
cos e cognitivos.

O que hoje chamam de demência 
digital é o principal sintoma disso. 
Grupos vulneráveis como crianças e 
adolescentes sofrem especialmente, 
já que têm seus cérebros e funções 
cognitivas ainda em desenvolvimen-
to, capturados desde cedo pelas 
recompensas e os gatilhos neurológi-
cos que as redes sociais e os artefatos 

digitais trazem.
Nos tornamos “neuro-escraviza-

dos”, não porque somos forçados 
por algum mestre externo, mas por-
que nossas próprias redes neurais fo-
ram recondicionadas para ansiar pela 
dopamina que só o algoritmo traz. O 
momento presente, rico em potencial 
para experiência do Play, da leveza do 
dia a dia, começou a perder sua cor 
para a tela brilhante do conteúdo di-
gital.

Os neuro-escravizados, embora 
fisicamente presentes, tornaram-se 
cada vez mais ausentes. O zumbido 
suave dos smartphones e o brilho de 
notificações emergentes se tornaram 
o coro de fundo de suas existências. 
Viver o momento foi substituído por 
um desejo insaciável de documentar, 
de produzir conteúdo, de criar uma 

O programa MOVER, do BNDES, 
pretende incentivar que o Brasil pro-
duza mais veículos movidos por ener-
gia elétrica. Isso é muito bom. Mas o 
“esquecimento” da necessidade de 
mais recursos para o financiamento 
de hidrelétricas, é muito ruim.

Claro que seriam hidrelétricas 
atualizadas, muitas delas reversíveis, 

construídas dentro de todas as exi-
gências socioambientais, mas com 
formosos lagos, muito úteis para 
reservar agua doce, fazê-la servir ao 
transporte fluvial, ao abastecimento 
de cidades, ao turismo, a piscicultura, 
à irrigação de fruticultura por goteja-
mento e para gerar energia elétrica.  

Se continuarmos a instalar milha-

res de novas usinas solares sem cons-
truir novas hidrelétricas para fun-
cionar à noite, a energia dos carros 
elétricos vai ser produzida por usinas 
termelétricas usando óleo diesel, ga-
solina, carvão, óleo combustível ou 
gás natural.  

Isso porque, sem novas hidrelétri-
cas, não existe ainda no mundo, outra 

fonte de energia limpa e permanente, 
não intermitente, para carregar as 
baterias desses milhões de carros de 
noite e de madrugada.  

Se for assim, os veículos elétri-
cos, servirão para emitir milhões 
de toneladas de gases de efeito 
estufa por dia, não no carro, mas 
nas usinas termelétricas que os ali-

mentarão situadas na periferia das 
grandes cidades. A poluição não irá 
diminuir, mas apenas sairá do cen-
tro e irá para a periferia.  

As quantidades de poluentes 
serão maiores devido às perdas em 
produzir energia com motores à 
movidos com combustíveis fósseis 
e não por turbinas hidráulicas. Sem 

falar no preço oito vezes mais caro 
das termoelétricas com relação às 
hidrelétricas e na sobrecarga dos 
sistemas de transmissão e distribui-
ção que essa “estranha transição 
para o pior” vai provocar. Afinal te-
remos criado dezenas de milhares 
de novos MW de carga para alimen-
tar, de uma hora para a outra.  

em busca de soluções permanentes 
e eficientes.

Atitudes simples que beneficiam 
o meio ambiente são citadas de ma-
neira espontânea pelos entrevistados 
do levantamento, como reciclar e 
descartar o lixo corretamente (24%), 
plantar árvores (15%), evitar o uso 
de plástico (8%) e utilizar meios de 
transporte menos poluentes (8%). 
Em compensação, 19% se mostram 
prontos a promover alguma mudan-

ça de hábito, mas não sabem o que 
poderiam fazer. É junto a esse públi-
co bem intencionado e ainda disper-
so que as políticas públicas podem 
impulsionar e fortalecer uma men-
talidade de preservação da natureza.

Ao olharmos para o futuro, 91% 
dos brasileiros consideram que as 
mudanças climáticas terão grande 
impacto nas próximas gerações. 
São pais e avós que não gostariam 
de ver seus filhos e netos saindo 

de casa diariamente amedrontados 
com o risco de perder tudo dian-
te de desastres naturais. Existem 
caminhos para evitar isso, mas é 
preciso que ações sejam implanta-
das com direcionamento, senso de 
urgência e comprometimento da 
sociedade. Diante desse quadro, 
governos, empresas e organizações 
da sociedade civil têm o dever de 
buscar soluções climáticas mais am-
biciosas.

narrativa editada de suas vidas para o 
consumo público.

Nosso apelo agora deve ser para 
que o celular seja deixado de lado nos 

momentos importantes da vida para 
podermos valorizar novamente o que 
é físico e real.
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Comissão dá aval a projeto de 
conscientização sobre o câncer de pele

Inscrições para o Programa Jovem 
Senador 2024 estão abertas até 30/4

Projeto concede pensão e indenização a 
pessoas com deficiência causada pela Zika

A Comissão de Saúde analisou diversas proposições na tarde desta quinta-feira (15)

Todos os estudantes da rede estadual de ensino podem se inscrever 
gratuitamente no programa do Senado Federal

O Projeto de Lei (PL) 339/23, 
que tem o objetivo de garantir 
orientações para crianças e adoles-
centes quanto à exposição ao sol, 
já pode retornar ao Plenário da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) para discussão e vota-
ção em 2º turno. Nessa quinta-feira 
(15), a proposição recebeu parecer 
favorável da Comissão de Saúde.

A proposição é de autoria da 
deputada Nayara Rocha (PP). Na 
forma em que foi aprovada em 1º 
turno, ela acrescenta, entre as me-
didas a ser adotadas para prevenir 
as doenças associadas à exposição 
solar, a conscientização dos alunos 

das escolas estaduais sobre o câncer 
de pele, os fatores de risco e as for-
mas de prevenção da doença.

O relator, deputado Arlen San-
tiago (Avante), lembra que a expo-
sição solar em excesso e sem prote-
ção é o principal fator de risco para 
o câncer de pele, que pode ser evi-
tado com medidas simples, como o 
uso de filtro solar, chapéu e guarda-
-sol. Ele opinou pela aprovação do 
PL 339/23 sem novas alterações (na 
forma do vencido em 1º turno).

Selo vai reconhecer empresas 
comprometidas com o combate à 
obesidade

Também está pronto para o 2º 
turno em Plenário o PL 900/23, do 
deputado Coronel Sandro (PL), 
que cria o Selo Empresa Compro-
metida com a Prevenção e o En-
frentamento da Obesidade. Esse 
selo será concedido às empresas 
que contribuam com ações e proje-
tos relacionados ao enfrentamento 
da obesidade e do sobrepeso e in-
centivem a alimentação saudável 
de seus funcionários.

O projeto teve como relator o 
deputado Arlen Santiago, que opi-
nou por sua aprovação na forma 
do vencido em 1º turno. (Portal 
ALMG)

Atenção estudantes da rede es-
tadual de ensino estão abertas as 
inscrições para a edição 2024 do 
Programa Jovem Senador, do Sena-
do Federal. Os interessados podem 
se inscrever até o dia 30/4. Todas as 
despesas com deslocamentos, hos-
pedagem e alimentação durante a 
Semana de Vivência Legislativa se-
rão pagas pelo Senado Federal. 

O Programa Jovem Senador é 
direcionado para estudantes de es-
colas públicas estaduais de ensino 
médio de todo o Brasil. A iniciati-
va vai selecionar 27 alunos, um de 
cada estado, para passarem uma 
semana em Brasília, explorando e 
vivenciando o trabalho dos parla-
mentares no Senado Federal.

Em 2024 os jovens serão selecio-
nados por meio de um concurso de 
redação cujo tema é “Os 200 anos 
do Senado e os desafios para o fu-

turo da democracia”, tema este que 
busca refletir sobre a celebração do 
bicentenário da instituição e a im-
portância da democracia no país. 

SELEÇÃO

Para participar do processo seleti-
vo, o estudante precisa estar devida-
mente matriculado e frequentar esco-
la pública da rede estadual de ensino. 
Ter, no máximo, 19 anos de idade 
completados até 31/12 de 2024. Além 
disso, também deve estar disponível 
para participar da Semana de Vivência 
Legislativa, prevista para ocorrer de 5 
a 9/8. A prova de redação é aplicada 
na própria escola do candidato.

O material necessário para a par-
ticipação no concurso, incluindo a fi-
cha de inscrição e a folha de redação, 
está disponível no site senado.leg.br/
jovemsenador.

Na primeira etapa, cada escola 
é responsável por selecionar a me-
lhor redação. Após esse processo, a 
selecionada deve ser enviada para a 
Secretaria de Educação do estado. A 
Secretaria, então, define os três me-
lhores textos, sem promover uma 
classificação entre eles. Em um se-
gundo momento, o Senado faz a se-
leção da melhor redação de cada um 
dos estados e o autor ou autora do 
trabalho escolhido se torna um jovem 
senador ou senadora, representando 
seu estado ou o Distrito Federal na 
Semana de Vivência Legislativa em 
Brasília.

Durante a experiência da visita, os 
estudantes poderão simular o proces-
so legislativo, conhecer as dependên-
cias do Senado Federal, participar de 
debates e até apresentar sugestões de 
projetos que podem virar leis. (Portal 
SEE-MG)

Aguarda deliberação do Senado 
projeto que concede pensão espe-
cial mensal e vitalícia e indenização 
por dano moral às pessoas com 
deficiência permanente decorrente 
de microcefalia ou de Síndrome de 
Guillain-Barré associadas à infecção 
pelo vírus Zika. A matéria, já apro-
vada na Câmara, foi apresentada em 
2015 pela senadora Mara Gabrilli 
(PSDB-SP), então no mandato de 
deputada federal. Ainda não foram 
designadas as comissões que anali-
sarão a proposta no Senado.

Conforme o projeto de lei (PL) 

6.064/2023, o valor mensal a ser 
repassado ao beneficiário será cor-
respondente ao teto do Regime 
Geral de Previdência Social (RGPS), 
atualmente em R$ 7.786,02. En-
quanto que a indenização será paga 
de uma só vez, com valor único de 
R$ 50 mil.

O projeto estabelece que os va-
lores deverão ser corrigidos pelo 
Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor (INPC) desde a data de pu-
blicação da norma, caso se transfor-
me em lei, até a data do pagamento. 
Além disso, a matéria determina 

que não incidirá Imposto de Renda 
sobre esses valores.

A pensão será paga também 
como abono a título de 13º salário 
e não pagará Imposto de Renda, 
podendo ser acumulada com ou-
tros benefícios da Previdência no 
valor de um salário mínimo, com o 
Benefício de Prestação Continuada 
(BPC) e com a indenização.

Mesmo não permitindo a trans-
ferência do benefício para herdei-
ros, o texto permite uma exceção 
para a pessoa legalmente respon-
sável pelo beneficiário e que com-
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prove ter cuidado dele desde seu 
nascimento até o óbito. 

Atualmente, a Lei 13.985, de 
2020 concede pensão especial de 
um salário mínimo a crianças nas-
cidas com microcefalia entre 1º de 
janeiro de 2015 e 31 de dezembro 
de 2019, mas elas não podem acu-
mular essa pensão com o BPC ou 
qualquer outra indenização paga 
pela União em razão de decisão 
judicial.

Comprovação
 
Para poder receber a pensão, o 

requerente deverá apresentar laudo 
objetivo através de uma junta mé-
dica pública ou privada responsável 
pelo acompanhamento da pessoa 
beneficiária. Já em relação ao BPC, 
o projeto muda a legislação para 
dispensar a revisão da incapacidade 
que gerou o recebimento do bene-
fício, prevista para avaliar se a ajuda 
deve continuar.

Orçamento 

Ainda de acordo com a proposta 
de Mara Gabrilli, a despesa decor-
rente para a aplicação da futura lei 
correrá à conta do programa orça-
mentário “Indenizações e Pensões 

Especiais” de responsabilidade da 
União.

Licença-maternidade

O texto também altera a Conso-
lidação das Leis do Trabalho (CLT 
- Decreto-Lei 5.452, de 1943) para 
prorrogar por 60 dias a licença-ma-
ternidade em razão de nascimento 
ou de adoção de criança com defi-
ciência permanente decorrente de 
síndrome congênita associada à in-
fecção pelo vírus Zika ou de Síndro-
me de Guillain-Barré causada pelo 
vírus Zika. Já a licença-paternidade 
passaria dos atuais cinco dias, para 
20. 

Doença

De acordo com o Ministério da 
Saúde, a infecção pelo vírus Zika 
pode ser assintomática ou sinto-
mática. Quando sintomática, pode 
apresentar de manifestações bran-
das até complicações neurológicas 
e malformações congênitas. Mais 
de 50% dos pacientes infectados 
por Zika são sintomáticos. O perí-
odo de incubação da doença varia 
de 2 a 7 dias, sendo as manifes-
tações mais comuns febre baixa 
(≤38,5 ºC), manchas vermelhas na 

pele (geralmente pruriginosas); 
conjuntivite, cefaleia, artralgia, as-
tenia e mialgia; edema periarticu-
lar; e linfonodomegalia. O prurido 
é um sintoma importante durante 
o período agudo da doença, po-
dendo afetar as atividades cotidia-
nas e o sono. 

Ainda de acordo com o Minis-
tério da Saúde, duas complicações 
neurológicas graves relacionadas 
ao Zika Vírus foram identificadas: 
a Síndrome de Guillan-Barré, uma 
condição rara em que o sistema 
imunológico de uma pessoa ataca 
os nervos periféricos, e a microce-
falia, a manifestação mais grave de 
um espectro de defeitos congêni-
tos. Gestantes infectadas podem 
transmitir o vírus ao feto e essa 
forma de transmissão da infecção 
pode resultar em aborto espontâ-
neo, óbito fetal ou malformações 
congênitas, como a microcefalia. 
Podem surgir outros quadros neu-
rológicos, tais como encefalites, 
mielites e neurite óptica, entre 
outros.

As crianças com Síndrome 
Congênita do vírus Zika (SCZ) 
tendem a ter uma ampla gama de 
deficiências intelectuais, físicas e 
sensoriais, que duram a vida toda. 
(Agência Senado)
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Pensionistas do Ipsemg que não realizarem 
Prova de Vida terão pagamento suspenso

Inscrições abertas para os Jogos Escolares de 
Pirapora

Cohab Minas assina primeiro contrato de novações 
de créditos do FCVS

Quedas na taxa de juros 
elevam em 50% número 
de consumidores que 
instalam energia solar

Procedimento para aniversariantes em dezembro deve ser feito até dia 29/2

Iniciativa vai permitir que empresa quite dívidas antigas com o FGTS
A Cohab Minas alcançou um feito 

histórico na quarta-feira (14/2). Após 
30 anos de trabalho junto ao Fundo 
de Compensação de Variações Sala-
riais - FCVS, a empresa assinou, seu 
primeiro contrato de novação junto 
à União.

Tal novação, no montante de R$ 
48 milhões, representa um verdadei-
ro marco histórico para Companhia. 

Desde sua fundação, há 58 anos, a 
empresa poderá, pela primeira vez, 
quitar parte considerável de sua dívi-
da com o FGTS, dívida esta que fora 
contraída mediante empréstimos, 
junto ao extinto Banco Nacional de 
Habitação (BNH), para construção de 
moradias nas décadas de 70, 80 e 90.

O FCVS era uma garantia que inte-
grava as parcelas dos contratos do an-

As quedas seguidas da taxa Selic 
verificadas no segundo semestre de 
2023 e no início deste ano, quan-
do saiu de 13,25% em agosto para 
12,25% no final no final de 2023, che-
gando agora em janeiro no patamar de 
11,25%, elevou o número de unidades 
consumidoras atendidas energia solar 
em telhados e pequenos terrenos no 
Brasil na ordem de 50% no Brasil, o 
que aumenta ainda mais o otimismo 
dos consumidores na tomada de deci-
são por novas instalações fotovoltaicas 
este ano no país.

Segundo mapeamento da fintech 
Meu Financiamento Solar, especiali-
zada em financiamento para projetos 
fotovoltaicos de geração própria de 
energia fotovoltaica no País, de agosto 
a dezembro de 2023, cerca de 600 mil 
novas unidades consumidoras ade-
riram ao uso da fonte solar em suas 
residências, empresas e propriedades 
rurais, ante os 400 mil novos consumi-
dores conectados à geração fotovoltai-
ca no primeiro semestre do ano.    

Os dados foram feitos com base 
nos balanços oficiais da Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel) e da 
Associação Brasileira de Energia Solar 
Fotovoltaica (ABSOLAR). Outro fator 
que impulsionou o crescimento do 
uso da geração fotovoltaica está ligado 
ao aumento de consumo de eletricida-
de causado pela onde calor que atin-
giu várias regiões nos últimos meses, 
aumentando assim a busca por painéis 
solares como alternativa de eficiência 
energética, redução de gastos e maior 
conforto térmico.

De acordo com levantamento na 
plataforma do Meu Financiamento 
Solar, somente no mês de novembro 
de 2023, o volume de simulações de 
crédito cresceu 20% em comparação 
com outubro. “Com o novo anúncio 
de 11,25% da Selic em janeiro deste 
ano, o mercado fotovoltaico deve en-
trar em nova onda de otimismo e cres-
cimento, já que o cenário de queda da 
taxa de juros impulsiona significativa-

mente o setor de energia solar, pois 
garante mais facilidade de contratação 
de financiamento pelos clientes, além 
de reduzir do tempo de retorno do 
investimento”, aponta Carolina Reis, 
diretora do Meu Financiamento Solar.

Tal aumento de confiança dos con-
sumidores pode, na visão da executi-
va, acelerar ainda mais os novos pro-
jetos de energia solar em residência e 
empresas ao longo de 2024.

No acumulado, a geração própria 
de energia solar ultrapassou recente-
mente a marca de 25 gigawatts (GW) 
de potência instalada em residências, 
comércios, indústrias, propriedades 
rurais e prédios públicos no Brasil, 
com mais de 3,2 milhões de unidades 
consumidoras atendidas pela tecnolo-
gia fotovoltaica.

Desde 2012, foram cerca de R$ 
125,8 bilhões em novos investimen-
tos, que geraram mais de 751,2 mil 
empregos acumulados no período, es-
palhados em todas as regiões do Bra-
sil, e representam uma arrecadação 
aos cofres públicos de R$ 31,5 bilhões.

“Embora nosso maior público seja 
consumidores residenciais, que são os 
mais impactados pelas altas tarifas de 
energia elétrica no País, notamos uma 
procura crescente no financiamento 
de energia solar para condomínios, 
que buscam reduzir a conta do con-
sumo das áreas comuns dos prédios”, 
acrescenta a diretora do Meu Financia-
mento Solar.

“Devido ao crescimento dessa de-
manda de energia, também estamos 
com muitos projetos de clientes que 
solicitam expansão de sistemas que já 
foram instalados, a fim de conter esse 
aumento do consumo”, diz a executi-
va.

Outro ponto fator de crescimento 
da procura por painéis solares é a pro-
teção contra a inflação energética, que 
blinda o consumidor das oscilações 
tarifárias que podem acontecer com 
escassez hídrica e aplicação de bandei-
ras vermelhas.

Foi publicada no Diário Oficial 
de Minas Gerais a lista com 871 
nomes de pensionistas do Institu-
to de Previdência dos Servidores 
do Estado de Minas Gerais (Ip-
semg), aniversariantes de dezem-
bro, que não realizaram a Prova 
de Vida.

Esses pensionistas têm até o 
dia 29/2/2024 para realizar o pro-
cedimento e evitar a suspensão 
do pagamento do seu benefício. 

Para regularizar a situação, os 
pensionistas devem comparecer 
a uma das unidades regionais do 
Ipsemg, com documento de iden-
tificação que conste CPF, e fazer a 

Prova de Vida.
Atualmente, o instituto possui 

56 agencias localizadas em Belo 
Horizonte e no interior de Minas 
Gerais, que realizam o atendimen-
to presencial com agendamento 
on-line prévio por meio do Portal 
MG ou MG App.

A prova de vida é um procedi-
mento obrigatório que deve ser 
realizado anualmente. O objetivo 
é comprovar que o pensionista está 
vivo e pode continuar recebendo 
seu benefício previdenciário.

Realizando no mês do aniversá-
rio, o pensionista tem a possibilida-
de de fazer on-line ou em uma das 

agências bancárias do Itaú.

Casos especiais

- Pensionistas residentes em 
localidades que não possuem uni-
dades de atendimento do Ipsemg, 
agências ou caixas eletrônicos do 
Banco Itaú;

- Pensionistas residentes no ex-
terior;

- Pensionistas tutelados ou 
curatelados;

- Pensionistas com mobilidade 
reduzida, devem seguir as orien-
tações constantes no site do insti-
tuto. (Agência Minas)

Mais uma realização da Pre-
feitura de Pirapora, através da 
Secretaria de Esporte, Juventude 
e Cultura (Sejuc), os Jogos Esco-

lares de Pirapora ( JOESP) 2024 
estão com as inscrições abertas 
até 28 de fevereiro. As escolas 
podem garantir a sua participação 

através do formulário eletrônico, 
onde deverá ser informado qual 
módulo a ser competido pela uni-
dade, dentre outras informações 

indispensáveis.
Segundo a SEJUC, a expecta-

tiva é que a competição tenha a 
participação de mais de 15 esco-

las da cidade, oriundas das redes 
municipal, estadual, federal e 
privada. Sendo assim, centenas 
de alunos, entre 12 e 17 anos, 

estarão em quadra competindo as 
modalidades de basquetebol, fut-
sal, handebol e voleibol. (Hebert 
Vinicius)
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tigo Sistema Financeiro de Habitação 
(SFH). O fundo tinha a missão de co-
brir os resíduos dos financiamentos 
no fim dos contratos. Com o fim do 
BNH, a Caixa Econômica Federal as-
sumiu todos os contratos antigos vin-
culados ao FCVS. Pelas regras atuais, 
os saldos do FCVS devem ser utiliza-
dos para abater a dívida com o FGTS, 

por meio de contratos de novação.
A assinatura do acordo foi reali-

zada em Brasília. Na ocasião, o presi-
dente da Cohab Minas, Ricardo Gon-
tijo, reuniu-se com o coordenador de 
assuntos financeiros da Procuradoria 
Geral da Fazenda Nacional-PGFN, 
Clóvis Monteiro Ferreira da Silva 
Neto, para concretização da novação. 

Antes da assinatura, o presidente 
encontrou-se com o vice-presidente 
de Agente Operador da Caixa, Pedro 
Ermírio de Almeida Freitas Filho para 
tratar de assuntos relacionados ao 
portfólio/carteira da Cohab junto ao 
FCVS e ações da atual gestão da Com-
panhia relacionadas às tratativas da-
das aos contratos de financiamentos 

imobiliários com cobertura do fundo.
Outros processos de novações se-

guem em tramitação junto a União e 
deverão ser retomados imediatamen-
te após a assinatura do referido ins-
trumento, sendo importante destacar 
que somente a 2ª novação poderá 
alcançar a quantia aproximada de R$ 
180 milhões. (Agência Minas)
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

MANTIDO TRANSPORTE GRATUITO EM MANHUAÇU

Foi sancionada a Lei Municipal que garante a continuação 
do transporte de ônibus gratuito de servidores e da população. 
O ato ocorreu no gabinete da prefeita Imaculada e contou com 
a presença de secretários, representante da empresa conces-
sionária e servidores. A lei autoriza a concessão de subsídio 
tarifário temporário às concessionárias do transporte coletivo 
público urbano e distrital de passageiros do município, no 
período de 11 meses, no valor total de 770 mil reais. Como 
contrapartida, serão ofertados passe livre a todos os servidores 
públicos municipais durante os dias de trabalho e a população 
aos sábados, domingos e feriados. (Diário de Manhuaçu)

REDE SISMOGRÁFICA VIRA REFERÊNCIA

A instalação de uma rede sismográfica em Sete Lagoas, co-
ordenado pela Prefeitura de Sete Lagoas em parceria com a 
Universidade Federal de Brasília (UnB), se tornou uma refe-
rência e pode motivar o mesmo projeto em outras regiões de 
Minas Gerais. Esta proposta foi debatida entre representantes 
da administração, da universidade e da Defesa Civil do Estado. 
A Prefeitura sempre tratou a situação dos tremores em Sete 
Lagoas com seriedade. Desde 2022, quando houve registros 
com maior frequência, os trâmites tiveram como tônica a trans-
parência baseada em estudos técnicos. (Diário Sete Lagoas)

VIÇOSA BUSCA INOVAÇÃO NO SETOR PÚBLICO

Uma comitiva de Viçosa marcou presença no lançamento do 
HubMG GOV, projeto do governo de Minas, em parceria com a 
Fapemig (Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de Minas 
Gerais) e a consultoria Neo Ventures que vai destinar R$ 40 
milhões em recursos para que empresas e instituições mineiras 
trabalhem em projetos tecnológicos e científicos para melhorar 
problemas mapeados na administração pública. Cada inscrito 
poderá captar até R$ 2 milhões para realizar projetos. O evento 
foi conduzido pelo superintendente de Inovação do Estado de 
Minas Gerais, Pedro Emboava. (Folha da Mata – Viçosa)

ENDIVIDAMENTO AUMENTA EM UBERLÂNDIA

Nos últimos três anos, o número de pessoas inadimplen-
tes aumentou 17,4% em Uberlândia. De acordo com dados 
divulgados pelo Serasa, até dezembro de 2023, o valor total 
das dívidas ultrapassava R$ 1,8 bilhão. Conforme aponta o le-
vantamento, em dezembro de 2020, 259.036 pessoas estavam 
inadimplentes no município. No mesmo período de 2023, o 
número de cidadãos com débitos ativos saltou para 313.713. 
A cidade finalizou 2021 com 293 mil inadimplentes, um acrés-
cimo de 11,8% em comparação ao ano anterior. Em 2022, o 
número subiu para 316.745. (Diário de Uberlândia)

OURO PRETO FAZ BALANÇO DO CARNAVAL

Ao longo de seis dias de folia, milhares de pessoas passaram 
pelo carnaval da histórica Ouro Preto. Antes da festa começar, 
a Prefeitura Municipal tinha a expectativa de que, aproxima-
damente, 300 mil foliões circulassem pela cidade e que cerca 
de R$ 15 milhões fossem injetados na economia local.  Segun-
do o secretário Municipal de Cultura e Turismo, Flavio Malta, 
o evento foi planejado desde o ano passado. “O Carnaval de 
Ouro Preto esse ano, mais do que expectativas superadas, é o 
resultado de um planejamento que a gente vem tendo desde 
agosto do ano passado. A gente não estala o dedo e acontece 
um evento”, comentou. ( Jornal O Liberal – Ouro Preto)

GOVERNO DETALHA SOCORRO A AGRICULTORES

O Governo Federal criou uma linha de crédito emergencial 
para os agricultores familiares, do Nordeste e do Norte de Mi-
nas Gerais, que tiveram perdas na produção, em decorrência 
da seca severa que atinge as regiões, provocadas pelo fenôme-
no El Niño. O anúncio foi feito pelo presidente Lula, em evento 
que contou com a presença do ministro do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar, Paulo Teixeira. As medidas fo-
ram construídas pelo Ministério de Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar (MDA), Ministério de Integração e Desen-
volvimento Regional (MIDR) e Ministério da Fazenda. (Novo 
Jornal de Notícias – Montes Claros).

MP FAZ RECOMENDAÇÃO EM TO

O Ministério Público de Minas Gerais, por meio da Coorde-
nadoria Regional de Defesa do Consumidor de Teófilo Otoni, 
expediu Recomendação orientando fornecedores a não dis-
criminar consumidores, especialmente os povos originários/
indígenas, em relação ao acesso e atendimento em estabeleci-
mentos comerciais, aos preços/modalidades de pagamento dos 
produtos e serviços, em conformidade com as normas vigen-
tes, de modo a garantir a dignidade da pessoa humana. (Diario 
Tribuna – Teófilo Otoni)

DIVULGAÇÃO

    DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Saiba como emitir a Nota 
Fiscal de Serviços após se 
formalizar como MEI

Persistência e adaptação no setor 
de serviços impulsionam MG

Confiança dos pequenos negócios mineiros 
registra estabilidade em janeiro

Um dos grandes benefícios ao se 
formalizar como MEI é poder emi-
tir a Nota Fiscal de Serviços Eletrô-
nica (NFS-e) e acessar novos mer-
cados, vendendo para empresas e 
até mesmo órgãos públicos. Mas, 
atenção! A emissão da Nota Fiscal 
de Serviços para MEI é obrigatória 
para empresas. Para pessoa física, é 
opcional.

O processo é mais simples do 
que se imagina e realizado total-
mente on-line. Confira o passo a 
passo para realizar a emissão das 
notas de forma fácil e prática:

Passo 1: Cadastro no Portal do 
Empreendedor

Antes de emitir qualquer nota 
fiscal, é necessário garantir que 
você esteja formalizado como MEI. 
Para isso, acesse o Portal do Empre-
endedor e faça o seu cadastro.

Passo 2: Acesse o Portal do Sim-
ples Nacional de Emissão e Nota 
fiscal De Serviço

Após a formalização, acesse 
o Portal do Simples Nacional de 
Emissão e Nota fiscal De Serviço 
(gov.br/nfse) e faça login pelo certi-
ficado digital, pela sua conta govbr, 
ou pelo CNPJ e senha cadastrados. 
Caso não consiga acessar com essas 
opções, é necessário clicar no bo-
tão “Primeiro Acesso” e preencher 
os dados do cadastro.

Passo 3: Escolha o tipo de nota 

O Núcleo de Estudos Econômi-
cos da Fecomércio MG conduziu 
uma análise abrangente dos dados 
mais recentes da Pesquisa Mensal 
de Serviços (PMS) do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), focando no desempenho 
do setor em dezembro.

No panorama nacional, o índice 
de volume de serviços apresentou 
avanços significativos em dois dos 
três indicadores, com destaque 
para a variação anual que registrou 
um crescimento de 2,3% em de-
zembro de 2023. Entretanto, obser-
vou-se uma desaceleração gradual 
ao longo dos meses, indicando 
uma possível tendência de arrefeci-
mento no setor. No mesmo período 
de 2022, a variação foi mais expres-
siva, atingindo 8,3%.

Minas Gerais manteve sua traje-
tória de superação das expectativas 
nacionais, apresentando uma redu-
ção no último mês do ano, ainda 

assim, maior em comparação com 
o cenário nacional. “A tendência de 
aumento constante na disparida-
de foi interrompida, evidenciando 
uma adaptação do estado às mu-
danças econômicas”, aponta o Eco-
nomista-chefe da Fecomércio MG, 
Stefan D’Amato.

Ao analisarmos o período de 12 
meses, Minas Gerais registrou um 
crescimento de 7,7%. No entanto, 
mesmo diante dessa redução, o 
estado apresenta uma resiliência 
notável nos setores de serviços. O 
indicador em Minas Gerais desta-
cou-se, revelando um crescimento 
de 5,4 pontos percentuais em re-
lação ao indicador nacional. Essa 
diferença tem se intensificado des-
de junho de 2023, refletindo uma 
dinâmica econômica distintiva no 
estado.

Na análise mensal, o indicador 
nacional registrou uma contração 
de 2,0% em dezembro, marcando o 

primeiro declínio após um resulta-
do positivo de 0,4% em novembro. 
Em Minas Gerais, embora tenha 
alcançado um desempenho sólido 
de 1,7%, é importante destacar que 
o estado mantém uma trajetória de 
desempenho positivo por mais três 
anos consecutivos.

“Apesar da leve redução no vo-
lume de serviços, a persistência po-
sitiva em Minas Gerais indica uma 
notável adaptabilidade do merca-
do, consolidando o estado como 
um destaque no panorama econô-
mico nacional, com um potencial 
de desenvolvimento contínuo”, 
destaca D’Amato.

Ao observarmos a variação men-
sal (dezembro de 2023 em relação 
a novembro de 2023), notamos 
um crescimento ligeiro de 0,3% 
no indicador nacional, enquanto 
o cenário estadual registrou uma 
queda de 1,4%. Já na análise acu-
mulada de janeiro a dezembro de 

2023, quatro das cinco atividades 
avaliadas experimentaram cresci-
mento tanto em âmbito nacional 
quanto estadual. Destaca-se o setor 
de Serviços de Informação e Co-
municação em Minas Gerais, com 
um notável aumento de 13,3%, con-
trastando com as reduções nos seg-
mentos de Outros Serviços e servi-
ços profissionais, administrativos e 
complementares, que evidenciam 
uma tendência de queda no cená-
rio estadual, com reduções de 5,4% 
e 6%, respectivamente.

“Minas Gerais conquista a séti-
ma posição no desempenho anual 
acumulado, liderando a região Su-
deste até dezembro. Este cenário 
reforça não apenas a resiliência, 
mas também o potencial de desen-
volvimento do setor em Minas Ge-
rais, consolidando a região como 
um destaque no panorama econô-
mico nacional”, ressalta. (Ascom 
Fecomércio)

A pesquisa Índice Sebrae de 
Confiança dos Pequenos Negócios 
(Iscon) mostrou que a percepção 
dos donos de pequenos negócios 
de Minas Gerais em relação ao mo-
mento econômico atual permaneceu 
estável em janeiro. O indicador não 
apresentou alteração em relação a 
dezembro de 2023, mantendo-se em 
110 pontos.

O Índice de Situação Recente 
(ISR), que reflete a percepção dos 
empreendedores sobre suas ativida-
des nos últimos três meses, foi de 
83 pontos, sete abaixo do registra-
do em dezembro. Já o Índice de Si-
tuação Esperada (ISE), que reflete 
as expectativas dos empreendedo-
res em relação ao trimestre seguin-
te, ficou em 123, três pontos acima 
do registrado no mês anterior.

O presidente do Conselho De-
liberativo do Sebrae Minas, Mar-
celo de Souza e Silva, avalia que 

as evidências sobre a atividade 
econômica, no contexto domésti-
co, corroboram com o panorama 
de desaceleração da economia. “O 
consumo das famílias mostra-se 
moderado, em função do ajuste do 
salário mínimo, de benefícios so-
ciais e do mercado de trabalho, que 
segue aquecido e com aceleração 
nos rendimentos reais”, pontua.

Índice por setor

Segundo a pesquisa, a confian-
ça no Comércio (102) e na Cons-
trução Civil (117) apresentou 
pequeno aumento. Já a confiança 
na Indústria (112) teve aumento 
considerável de 9 pontos, quando 
comparado ao mês anterior. E a 
confiança no setor de Serviços (113) 
sofreu significativa retração – 6 pon-
tos a menos em relação ao mês de 
dezembro.

fiscal

Existem dois tipos principais 
de notas fiscais que um MEI pode 
emitir: a Nota Fiscal Simplificada 
e a Nota Fiscal Completa. Escolha 
a opção mais adequada para o seu 
negócio. É importante lembrar que 
com o aplicativo NFSe é possível fa-
zer a emissão de NFS-e simplificada 
pelo celular.

Passo 4: Acesse o sistema e emita 
a nota fiscal

Ao acessar o sistema de emis-
são de notas fiscais, preencha os 
campos obrigatórios, como dados 
do cliente, descrição do serviço ou 
produto, valor etc. Certifique-se de 

ter as informações corretas para 
evitar problemas futuros. Após 
preencher todos os campos neces-
sários, clique na opção para emitir 
a nota fiscal. O sistema irá gerar o 
documento, e você poderá fazer o 
download ou imprimi-lo.

Passo 6: Emita a nota fiscal.

Acesse o sistema de emissão de 
notas fiscais e preencha os dados 
da nota fiscal. Após preencher to-
dos os campos necessários, clique 
na opção para emitir a nota fiscal. 
O sistema irá gerar o documento, e 
você poderá fazer o download ou 
imprimi-lo.

Passo 7: Guarde a nota fiscal

Após a emissão, é fundamental 
manter uma cópia da nota fiscal ar-
quivada por pelo menos cinco anos. 
Isso é importante para eventuais 
fiscalizações ou para consultas fu-
turas.

De olho nas dicas

O Sebrae preparou uma série de 
10 vídeos com todas as orientações 
para facilitar a vida dos microem-
preendedores individuais (MEI). 
Lá o empreendedor vai encontrar 
dicas sobre “Como se formalizar 
como MEI”, “Como fazer o cadastro 
no portal Gov.BR”, “Como emitir as 
guias DAS do MEI em atraso”, entre 
outros conteúdos. (Agência Sebrae)

Por porte

A confiança dos microempreen-
dedores individuais (MEI) retraiu 
para 109 pontos, quatro a menos em 
relação ao mês anterior. Já a microem-
presa (ME) obteve índice de 115, um 
aumento de cinco pontos em relação 
a dezembro. E as empresas de peque-
no porte (EPP) tiveram aumento de 
um ponto na confiança, chegando aos 
102.

Interpretação do ISCON

O Iscon expressa a tendência para 
o nível de atividade, levando em conta 
o passado recente (últimos três me-
ses) e o futuro próximo (próximos 
três). Um índice de confiança maior 
que 100 indica tendência de expansão 
da atividade; igual a 100, tendência 
de estabilidade da atividade; e menor 
que 100, de retração da atividade. (As-
com Sebrae Minas)
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Montes Claros ultrapassa 2,1 mil casos 
de dengue

Casos graves de dengue podem causar 
hepatite e insuficiência renal
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STÊNIO AGUIAR

A Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais informou ter 
confirmado 2.109 casos de dengue 
até a sexta semana epidemiológica 
de 2024 (com dados até o dia 15 
de fevereiro) em Montes Claros. 
O número representa uma alta de 
84,2% em relação a semana ante-
rior, que tinha registrado 1.145 ca-
sos da doença. Ainda conforme, o 
Boletim Epidemiológico divulgado 
nessa quinta-feira, na cidade foram 
registrou 107 casos de febre chi-
kungunya, um aumento de 67,2% 
no número de caso em relação a 
semana anterior e; quatro casos de 
zika vírus.

Números do Estado

Em Minas Gerais, segundo a 
SES-MG foram confirmados 62.872 
casos confirmados de dengue. O 

boletim mostra outros 181.645 ca-
sos prováveis. Em virtude de com-
plicações provocadas pela doença, 
18 pessoas morreram neste ano: 
quatro, em Belo Horizonte; um, 
em Arceburgo; um, em Bocaiuva; 
um, em Conselheiro Lafaiete; dois, 
em Codisburgo; um, em Crucilân-
dia; um, em Jequitaí; um, em Lagoa 
Santa; um, em Monte Belo; um, em 
Nepomuceno; dois, em Ribeirão 
das Neves; um, em Sarzedo e; um 
em Sete Lagoas. Outras 100 mortes 
no Estado estão em investigação.

Nas seis primeiras semanas do 
ano, em Minas Gerais, foram con-
firmados ainda 15.222 casos de 
chikungunya e, uma pessoa mor-
reu neste ano por complicações da 
doença em Sete Lagoas. Outras 13 
mortes no Estado estão em inves-
tigação.

O Boletim Epidemiológico 
mostra ainda que foram confirma-
dos 22 casos de zika vírus, sendo 

quatro casos em Montes Claros; 
dois, em Lagoa da Prata; dois, em 
Ribeirão das Neves e; dois, em 
Ubá. Há ainda um em Mirabela; 
um, em Aimorés; um, em Caeté; 
um, em Contagem; um, em Divi-
nópolis; um, em Durandé; um, em 
Felixlândia; um, em Januária; um, 
em Santa Bárbara; um, em São Brás 
do Suaçuí; um, em Taiobeiras; um, 
em Varzelândia. A doença não tem 
morte relacionada.

Ações de prevenção

As três doenças são transmiti-
das pela picada do mosquito Aedes 
aegypti, o que leva o Centro de 
Controle de Zoonoses de Montes 
Claros a continuar o monitoramen-
to de diversos locais favoráveis à 
proliferação do mosquito. Quando 
focos são encontrados, os agentes 
os eliminam, prevenindo a repro-
dução do mosquito. 

Após declarar situação de emer-
gência em saúde pública por causa 
de uma explosão de casos de den-
gue, o governo do Distrito Federal 
alerta que casos graves da doença 
podem levar a quadros como he-
patite e até mesmo insuficiência 
renal.

De acordo com a Secretaria 
de Saúde do Distrito Federal, a 
gravidade, no caso específico da 
dengue, decorre de uma inflama-
ção causada nos órgãos e da forma 
como o vírus atua no organismo. 
“O vírus penetra na corrente san-
guínea, multiplica-se em diversos 
órgãos, e substâncias nocivas são 
formadas no organismo humano”, 
explica a secretaria, em nota.

“Após a picada, o vírus se multi-
plica em órgãos como baço, fígado 
e tecido linfático durante quatro a 
sete dias – período denominado 
incubação. A fase seguinte – vire-
mia – dura cerca de seis dias e é 
marcada por febre. Nesta fase, o 
vírus continua a se multiplicar e os 
sintomas mais comuns surgem”, 

alerta a Secretaria de Saúde
O vírus da dengue, segundo a 

pasta, provoca uma alteração na 
permeabilidade dos vasos san-
guíneos, provocando a perda de 
líquido denominado plasma, que 
deveria estar dentro dos vasos e 
que acaba indo para o interior de 
cavidades como abdome e tórax e 
tecido subcutâneo. Por isso, o pa-
ciente fica desidratado.

A secretaria alerta para quadros 
de diminuição das plaquetas, já 
que o vírus atinge a medula óssea. 
“São as quedas muito expressivas 
das plaquetas que ocasionam o 
sangramento, sinal de alarme que 
deve ser tratado com ajuda médi-
ca”, destaca a pasta, ao citar pos-
síveis danos no fígado, no baço e 
nos rins, além de alterações neu-
rológicas.

TRATAMENTO

A dengue, geralmente, se mani-
festa por meio de sintomas como 
febre, dor de cabeça (atrás dos 

olhos), dores no corpo, fadiga, fra-
queza, manchas, erupções e cocei-
ras na pele. “Não há medicamento 
específico para a dengue. A febre 
pode ser controlada com o uso 
de paracetamol ou da dipirona. 
O AAS (ácido acetilsalicílico) e os 
anti-inflamatórios são contraindi-
cados”, destacou a secretaria.

“Quando a doença se apresenta 
com sinais de alarme, os sintomas 
apresentados são: dores fortes 
na barriga; vômitos persistentes; 
sangramentos no nariz, boca ou 
fezes; tonturas e muito cansaço. 
Nestes casos, a ajuda médica deve 
ser procurada imediatamente, es-
pecialmente para evitar possíveis 
sequelas”, recomenda.

Ainda de acordo com a pasta, 
em casos graves, é possível que 
o paciente desenvolva sequelas, 
principalmente relacionadas ao 
dano que a doença pode provocar 
nos órgãos, como hepatite (infla-
mação no fígado) e insuficiência 
renal crônica.

“Ao primeiro sinal de sintomas, 

a pessoa com suspeita de dengue 
deve buscar a unidade básica de 
saúde (UBS) de referência. As 
estruturas desses espaços foram 
adaptadas para realizar hidratação 
venosa, se necessário. Caso haja 
sinais mais graves, os pacientes 
serão encaminhados às unidades 
de pronto atendimento (UPA) ou 
aos hospitais regionais”, informa 
a pasta.

VACINA

Na sexta-feira (9), o Distrito 
Federal iniciou a vacinação de 
crianças de 10 e 11 anos de idade 
contra a dengue. As doses estão 
sendo distribuídas em um total 
de 15 unidades básicas de saúde 
(UBS). Não há necessidade de 
agendamento para tomar a vaci-
na.  Nos primeiros quatro dias, 

quase 10 mil crianças foram imu-
nizadas.

Ao todo, 521 municípios fo-
ram selecionados para receber 
as doses contra a dengue pelo 
SUS. As cidades compõem um to-
tal de 37 regiões de saúde que, 
segundo o Ministério da Saúde, 
são consideradas endêmicas para 
a doença. (PAULA LABOISSIÈR/ 
Agência Brasil)
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Imagem aérea de parte do campus da UFMG em Montes Claros

Mais de 600 alunos começam o ano 
letivo na nova escola Rozenda Zane

UFMG passa a integrar rede de mestrado 
profissional em Administração Pública 
(Profiap) 

ICA/UFMG abre inscrições para mestrado e 
doutorado em Produção Vegetal
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A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Educação, 
iniciou o ano letivo de 2024 em todas 
as unidades do Sistema Municipal de 
Ensino. Nessa quinta-feira (15), os 
cerca de 33 mil estudantes das 111 
escolas municipais foram acolhidos 
em suas unidades, nas áreas urbana e 
rural do município. A nova escola Ro-
zenda Zane do bairro Raul Lourenço 
(região do bairro Planalto), inaugura-
da recentemente, vai atender pouco 
mais de 600 alunos, nos turnos matu-
tino e vespertino.

A secretária municipal de Educa-
ção, Rejane Veloso, destaca que as 
escolas municipais estão preparadas 
para os 200 dias de aulas que estão 
por vir. “As atividades para o ano le-
tivo foram planejadas com muito 
cuidado, inclusive com uma extensa 
jornada pedagógica, com partici-
pação de todos os servidores, para 
alinhamento das ações a serem de-
senvolvidas ao longo do ano. Nossa 
expectativa é que 2024 seja um ano 
de muito aprendizado e de muitas 
oportunidades para os estudantes”, 

afirma.
Para a diretora Paloma Oliveira, “é 

com alegria e emoção que recebemos 
os alunos para esse primeiro dia de 
aula. Para muitos alunos, é o pri-
meiro dia na nossa nova escola. Um 
prédio novo, com toda a infraestru-
tura, acessível, justamente para ofe-
recer aos alunos um aprendizado 
mais eficiente e modernas estruturas 
para os professores exercerem suas 
atividades de forma segura e humani-
zada”, destaca.

Mariany Rafaela Ferreira Souza, 11 

anos, é moradora do bairro Planalto 
ll e vai cursar o sétimo ano na nova 
escola. Ela conta que vai ser um ano 
de muito aprendizado. “Eu estava no 
Caic do Renascença e fui transferida 
para a Escola Rozenda. Vai ser um ano 
de novos desafios e novos aprendiza-
dos. A nova escola tem uma grande 
estrutura para proporcionar um bom 
ensino para todos nós”, diz.

Giovana Lamouer, 12 anos, mora 
no bairro Floresta e também vai co-
meçar o sétimo ano na nova esco-
la. “Eu estava na escola Bolívar de 

Andrade e fui transferida para mais 
perto de minha casa. São novos de-
safios, conhecer colegas e professo-
res novos numa moderna escola”, 
conta.

Charles dos Santos Versiane é 
morador do bairro Village do lago 
l e tem uma filha que vai cursar o 
sexto ano. “É um momento de ex-
pectativa para os pais e também 
para muitos alunos. A nova escola 
oferece toda infraestrutura e nós, 
que somos pais, queremos o melhor 
para nossos filhos. E a escola está 

totalmente pronta para receber os 
alunos que poderão ter um grande 
aprendizado”, conclui.

Fora - Quem estiver fora da rede 
ainda pode se matricular nas escolas 
do município. O responsável legal 
pode realizar a inscrição presencial-
mente em qualquer escola munici-
pal ou no balcão de atendimento da 
Coordenadoria de Cadastro Escolar 
na UAI da nova sede da Prefeitura, 
no bairro Jaraguá. (Rubens Santa-
na/ Jerusia Arruda)

A Universidade Federal de Mi-
nas Gerais foi credenciada para in-
tegrar o mestrado profissional em 
Administração Pública (Profiap). O 
curso é coordenado pela Associação 
Nacional dos Dirigentes das Institui-
ções Federais de Ensino Superior 
(Andifes). Cada Instituição Federal 
de Ensino Superior (IFES) que inte-
gra a Rede Nacional, é denominada 
Instituição Associada. A mesma dis-
ponibiliza corpo docente e infraes-
trutura, além de emitir o diploma de 
Mestre.

Com o credenciamento da UFMG 
na rede, professores da instituição 
irão integrar o corpo docente. Ao 

todo, oito profissionais da Univer-
sidade irão compor a lista, sendo 
três deles do Instituto de Ciências 
Agrárias, campus Montes Claros: An-
dré Luiz Athayde, Cledinaldo Dias e 
Fausto Makishi.

Para o diretor do campus Montes 
Claros, professor Hélder dos An-
jos Augusto, a participação do ICA 
no mestrado representa um salto 
qualitativo na qualificação de pro-
fissionais, principalmente para os 
que exercem atividades nas orga-
nizações públicas. “Sabemos que 
as demandas públicas são de natu-
reza diversas, com isso, a irradia-
ção do conhecimento, via Profiap, 

constitui uma arma poderosa para a 
eficiência das práticas administrati-
vas e consequentemente a melhoria 
das demandas da sociedade brasilei-
ra”.

Hélder dos Anjos Augusto falou 
ainda sobre a participação de profes-
sores do Instituto no Profiap. “Esta-
mos honrados com a participação e 
envolvimento dos nossos docentes. 
Temos ciência que os nossos docen-
tes irão contribuir, em grande me-
dida, nesta janela de oportunidade, 
para a imensidão de técnicos admi-
nistrativos das diversas entidades 
públicas do Brasil e especificamente 
de Minas Gerais.” destacou. 

Atualmente, são oferecidas 24 
vagas, sendo 13 para mestrado e 11 
para doutorado. Podem se inscre-
ver graduados em áreas afins à área 
de estudo pretendida, a critério do 
Colegiado do PPGPV. O selecionado 
poderá concorrer a uma bolsa de 
pesquisa. O candidato deverá enviar 

documentação prevista no edital em 
formato pdf para o e-mail: producao-
vegetal.ufmgica@gmail.com. Os re-
quisitos para inscrição, a constituição 
da banca examinadora, o processo de 
seleção, o resultado final e o regis-
tro e matrícula seguirão os mesmos 
termos do Edital Regular de Seleção 

2024.

SELEÇÃO - O processo seletivo 
constará de uma única etapa com 
duas avaliações, de caráter eliminató-
rio, e será iniciado em um prazo de 
até 30 dias após o recebimento da do-
cumentação completa do candidato e 
do deferimento da inscrição.

RESULTADO - O resultado da se-
leção será divulgado em um prazo de 
até cinco dias úteis após a realização 
da Avaliação II pelo (s) candidato (s) 
na página do Programa de Pós-Gradu-
ação em Produção Vegetal.

Sobre o Programa de Pós-Gradua-
ção em Produção Vegetal

O objetivo do Programa de Pós-

-Graduação em Produção Vegetal é 
formar recursos humanos, em nível 
de Mestrado e Doutorado, com ca-
pacidade para desenvolver pesqui-
sas, tecnologias e inovações voltadas 
ao cultivo de vegetais e com sólida 
compreensão dos fatores e processos 
que ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ciência 
e Tecnologia do Cultivo de Plantas” 
e “Ciência e Tecnologia de Recursos 
Ambientais e Interação de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas

Esta linha de pesquisa tem como 
objetivo produzir conhecimentos 
científicos, tecnológicos e de ino-

vação relacionados ao cultivo e 
manejo de plantas, com ênfase na 
sustentabilidade da produção agrí-
cola. Os estudos visam identificar 
e solucionar problemas associados 
aos sistemas de produção vegetal 
pautados nas temáticas e princípios 
da genética e melhoramento de 
plantas, da fisiologia e da tecnolo-
gia da produção de sementes, todos 
estes conjugados as técnicas da bio-
logia molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Recur-
sos Ambientais e Interação de Plan-
tas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de pes-

quisas científicas, tecnológicas e de 
inovação em pedologia e uso do 
solo; química, mineralogia, polui-
ção e degradação do solo; manejo 
e conservação do solo e da água; 
física e mecânica do solo; correti-
vos, fertilizantes e aproveitamento 
de resíduos; dinâmica e disponi-
bilidade de nutrientes no sistema 
solo-planta; nutrição, metabolismo 
e diagnose nutricional de plantas; 
carbono no sistema solo-planta; as-
sociações planta-microrganismos; 
competições intra e interespecíficas 
de plantas; respostas fisio-metabóli-
cas de plantas a agentes bióticos e 
abióticos; análise de traços e com-
postos orgânicos; e química dos 
produtos naturais.
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LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

   RIACHO DOS MACHADOS E PORTEIRINHA

     MONTES CLAROS

Colisão entre carreta e Van deixa 
três mortos na BR-251

Monitorados por tornozeleira descumprem 
regras do Judiciário durante carnaval

PM procura por assaltante que tentou atirar 
em motociclista e fugiu levando o veículo 

PM captura dupla por envolvimento no trafico de 
drogas

Tragédia na BR-251, na saída 
de Montes Claros envolvendo ve-
ículo que transportava pacientes 
da cidade de Janaúba que haviam 
submetido a consultas e exames 
médicos na cidade de Montes Cla-
ros nesta quinta-feira, dia 15 de 
fevereiro. Houve a colisão de uma 
carreta com a Van na qual estavam 
os passageiros que retornavam 
para Janaúba.

De acordo com informações 
do 7º Batalhão do Corpo de Bom-
beiros Militar de Montes Claros, 
na Van viajavam 12 pessoas. O 

acidente foi no km 515, por volta 
das 18h dessa quinta-feira. Ainda 
conforme o Corpo de Bombeiros 
e o Samu, três pessoas morreram 
em consequência desse acidente. 
Os nomes das vítimas ainda não 
foram divulgados.

As vítimas feridas foram enca-
minhadas para o hospital Santa 
Casa de Montes Claros. O pre-
feito de Janaúba, José Aparecido 
Mendes Santos, lamentou o fato e 
pediu a todos que orem pelas ví-
timas e familiares neste momento 
de angústia e dor. A Prefeitura de 

Janaúba está tomando providên-
cias com relação à assistência às 
vítimas e familiares.

O motorista da carreta teria 
dito aos bombeiros militares que 
transitava sentido à cidade de 
Montes Claros onde iria pernoi-
tar e depois seguir com destino 
à Araçatuba, em São Paulo. Aos 
bombeiros militares o motoris-
ta da carreta disse que perdeu o 
controle do veículo e diante disso 
houve a batida com a Van. No mo-
mento do acidente chovia. (Oli-
veira Júnior)
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Pessoas que estão usando tor-
nozeleira eletrônica em Riacho dos 
Machados e Porteirinha descumpri-
ram as regras estabelecidas pelo Po-
der Judiciário durante o carnaval. 
A informação foi divulgada pelo 
Ministério Público de Minas Gerais 
nessa quinta-feira (15) com base 
em levantamentos da Polícia Mili-
tar. No total, 64 monitorados foram 
identificados cometendo irregulari-
dades no estado.

“O MPMG pedirá a revogação 
do benefício desses tornozelados 
em razão do descumprimento de 
regras como recolhimento domici-
liar, não participação em eventos 
festivos públicos, proibição de con-
sumo de bebidas alcoólicas, não 
frequentar bares, boates e estabe-

lecimentos similares entre outros”, 
detalhou o MP.

Conforme o MP, além do des-
cumprimento das medidas, os mo-
nitorados praticaram crimes como 
tráfico e uso de drogas, furto de 
celulares, porte de arma branca, 
porte de arma de fogo e ameaça.

“O Centro de Apoio Operacio-
nal das Promotorias Criminais, de 
Execução Penal, do Tribunal do Júri 
e da Auditoria Militar (Caocrim) e o 
Núcleo de Execução Penal (Nepe) 
estão analisando as ocorrências 
policiais e farão o seu encaminha-
mento aos promotores de Justiça 
com atuação nos processos crimi-
nais ou de execução penal em que 
o benefício foi concedido para que 
analisem o cabimento da revogação 

do benefício concedido pela Justi-
ça em razão do descumprimento 
constatado.”

O MPMG ainda estacou que os 
infratores poderão responder pelo 
crime de Desobediência a decisão 
judicial sobre perda ou suspensão 
de direito, previsto no art. 359 do 
Código Penal, com pena de deten-
ção de três meses a dois anos ou 
multa.

“A fiscalização dos tornozelados 
durante o carnaval decorreu de es-
tratégias definidas conjuntamente 
pelo MPMG, Poder Judiciário, Se-
cretaria de Justiça e Segurança Pú-
blica, Polícias Civil, Militar e Penal, 
com o objetivo de prevenir ações 
criminosas durante as festividades 
carnavalescas.”

Dois suspeitos, de 15 e 23 anos, 
foram detidos por tráfico de drogas 
em Montes Claros, na madrugada 
desta quinta-feira (15). O homem, 
de 23, estava dormindo no momen-
to da abordagem.

Uma equipe do GER realizava 
uma ação de combate ao tráfico de 
drogas no bairro Chiquinho Guima-
rães, quando abordou o adolescen-
te. Ele disse que estava vendendo 
drogas e os policiais apreenderam 
15 pedras de crack.

Outro homem, que estava com o 
menor, conseguiu fugir e os milita-
res perceberam que ele havia entra-
do em uma casa, em um dos becos. 
Ao fazer buscas na residência, o ho-
mem não foi encontrado, porém a 
PM deparou com o outro suspeito, 
de 23 anos, que estava dormindo 
em uma cama, com algumas buchas 
de maconha sobre o peito.

Ao ser questionado, ele disse que 
dormiu porque estava cansado de 
trabalhar no comércio de maconha 

e crack. Os policiais apreenderam 
29 buchas de maconha e 10 pedras 
de crack.

Segundo a PM, o jovem já tinha 
várias passagens por tráfico de dro-
gas. Ele e o menor foram levados 
para a delegacia de Polícia Civil.

O outro homem que conseguiu 
fugir não foi localizado e a PM apre-
endeu um revólver que ele dispen-
sou no momento da fuga. A suspeita 
é de que ele tenha pulado o muro 
da casa.

A Polícia Militar procura por 
um assaltante que roubou uma 
moto de um homem, de 25 anos, 
em Montes Claros na madrugada 

dessa quinta-feira (15). O bandido 
chegou a apertar o gatilho, mas a 
arma que ele portava não funcionou.

O homem contou Polícia Militar 

que estava com outras três pesso-
as na orla da Lagoa do Interlagos, 
onde também estava estacionada a 
sua motocicleta, quando o crimino-

so chegou armado e anunciando o 
roubo.

Com medo de ter seu veículo 
subtraído, ele demonstrou reação e 

o homem tentou atirar, mas a arma 
não funcionou. Em seguida, a víti-
ma entregou sua moto e o bandi-
do fugiu com um comparsa, que 

também tentou roubar a moto de 
outra pessoa, sem sucesso. Eles se 
deslocaram sentido ao bairro Es-
planada.
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Está circulando uma informação falsa 
sobre sorteio do Minha Casa, Minha Vida

Prefeitura vai elaborar plano para preservar 
a fauna do local

Prefeitura promove 
curso gratuito de 
produção de mudas no 
Milton Prates

Painel Permanente de Poesia recebe 
quadrinhos do jornalista Hélder Maurício

Alguém, mal intencionado ou 
não, botou pra circular nas redes 
uma arte antiga, de 2015, falando 
sobre um sorteio do programa 
Minha Casa, Minha Vida que seria 
realizado no próximo dia 25 de 
fevereiro, no Ginásio Poliesporti-
vo Tancredo Neves. Deixando bem 
claro: essa informação está desa-
tualizada, e não haverá sorteio do 

programa esse mês.

As informações mais atuais so-
bre o Minha Casa, Minha Vida em 
Montes Claros são essas:

Os interessados devem agendar 
seu atendimento pelo portal ofi-
cial da Prefeitura de Montes Claros 
(https://sistema.montesclaros.mg.
gov.br/agendamento/); ou em um 

dos quatro pontos presenciais de 
cadastramento disponibilizados: 
sede da Prefeitura no bairro Jara-
guá, Casa da Cidadania, subpre-
feitura do Maracanã e do bairro 
Santos Reis. 

Poderão se inscrever famílias 
com renda bruta mensal de até R$ 
2.640 e que não possuam nenhum 
imóvel próprio (urbano ou rural). 

A documentação necessária é com-
posta por NIS do candidato; CPF 
e RG do candidato e do cônjuge; 
certidão de nascimento ou RG dos 
outros membros da família; com-
provante de residência; e-mail e 
número de telefone. É importante 
salientar que a inscrição não pode-
rá ser realizada na falta de um des-
tes documentos.

Uma vez que existem mais in-
teressados do que vagas no pro-
grama, foram estipulados critérios 
para a classificação dos candidatos, 
como a presença na família de pes-
soas com deficiência, câncer ou 
doenças crônicas e degenerativas; 
idosas, crianças e adolescentes. Fa-
mílias que tenham mulheres como 
responsáveis; pessoas em situação 

de vulnerabilidade social ou em si-
tuação de rua; que tenham perdido 
sua moradia em desastres naturais; 
indígenas e quilombolas; residen-
tes em área de risco; e mulheres 
vítimas de violência também serão 
tratadas prioritariamente.

Mais informações podem ser 
obtidas pelos telefones 2211-3405 
ou 2211-3412. (Daniel Moraes)

A Lagoa do Interlagos é um dos 
cartões-postais de Montes Claros, 
sendo inclusive onde acontece a 
tradicional festa de Réveillon da 
cidade. Desta forma, o Município 
busca constantemente que o local 
seja adequado e agradável para o 
lazer dos montes-clarenses. Assim, 
nos próximos dias, a Prefeitura de 
Montes Claros contratará uma em-
presa para elaborar um Programa 
de Manejo de Fauna para o local, 
que precisa ser realizado antes do 
desassoreamento da Lagoa, como 
forma de garantir a preservação de 

sua biodiversidade. 
A elaboração do estudo faunís-

tico deverá utilizar dados primá-
rios e secundários, compreen-
dendo duas campanhas amostrais 
(período seco e chuvoso), além de 
planos de resgate, afugentamen-
to, inventário e monitoramento 
da fauna. De acordo com o edital 
do processo de licitação, o serviço 
também deverá incluir a obtenção 
das autorizações para o manejo de 
fauna terrestre e aquática junto 
aos órgãos ambientais competen-
tes, incluindo o pagamento de ta-

xas e emolumentos e a realização 
de treinamento da equipe de exe-
cução da obra de desassoreamento 
da lagoa.

A sessão pública acontecerá 
por meio eletrônico, no dia 28 de 
fevereiro. O edital do processo li-
citatório para a contratação da em-
presa especializada está disponível 
no portal oficial da Prefeitura de 
Montes Claros, através do link ht-
tps://admin.montesclaros.mg.gov.
br/upload/licitacoes/files/licitaco-
es/2024/P03524/PREGAO016(1).
pdf. (Attilio Faggi)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMMA), realizará 
nesta sexta-feira (16), uma nova 
edição do Curso de Produção de 
Mudas.

Desta vez o curso acontecerá 
no novo setor de Educação Am-
biental da SEMMA, que fica locali-
zado no Parque Municipal Milton 
Prates. Para esta edição as vagas 
estão completas.

Durante todo o ano teremos 

novas edições do curso, nas zonas 
urbana e rural de Montes Claros. 
Todos podem participar gratuita-
mente, e para garantir a vaga basta 
ligar para a Gerência de Educação 
Ambiental da SEMMA, através do 
número 2211-3339. (André Senna)

A partir desta sexta-feira (16), o 
Painel Permanente de Poesia Juca 
Silva Neto recebe os quadrinhos do 
jornalista Hélder Maurício Tavares. 
O Painel fica dentro da Biblioteca 
Municipal ‘Dr. Antônio Teixeira de 
Carvalho’, no Centro Cultural Her-
mes de Paula. A atração, que tem en-
trada franca, poderá ser vista até o 
final de fevereiro, das 8 às 18 horas.

Nascido em São Paulo, capital, e 
tendo morado muitos anos em Bau-
ru, no interior paulista, Hélder Mau-
rício é formado em Comunicação 
Social pela Universidade Sagrado 
Coração (USC). Em Montes Claros 

há quase uma década, o jornalista 
atualmente exerce suas funções na 
Assessoria de Comunicação da Pre-
feitura.

Para o Painel Permanente, o jor-
nalista traz estórias de “O Barba”, 
personagem criado pelo autor em 
2014. Os quadrinhos mostram situ-
ações cotidianas pensadas para en-
treter a família do autor em grupos 
de celular.

As estórias começaram com 
apenas um quadro cada, sem de-
senvolvimento da narrativa. Depois, 
percebendo a aceitação das pesso-
as, o autor começou a desenvolver 

variações. Foram criados, para isso, 
personagens secundários, como a 
esposa do Barba (cujo verdadeiro 
nome é Gumercindo), Gina, o filho, 
Genocindo, e seus dois melhores 
amigos, Yuri e Oca.

“Criei ‘O Barba’ há 10 anos para 
minha família ter uma opção de la-
zer. Logo o personagem fez muito 
sucesso e, desde então, não parei 
de criar as historinhas. Costumo 
chamar Gumercindo de paladino 
do trocadilho maroto, pois nos en-
redos eu gosto de brincar com as 
rimas das palavras”, explica Hélder. 
(Bruno Albernaz)

   FAKE NEWS
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Rico orienta os policiais a deterem Marcos. Taís afirma que Marcos é inocente. Todos 
comemoram a libertação de Taís e Marcos. Natália pede que Mário aproveite para investi-
gar a morte de Bruno. Lara perdoa Taís. Marcos se desculpa com Pedro e Natália, e garante 
aos tios que deseja se tornar uma pessoa melhor. Ísis e Giovanni sentem falta uma do 
outro. Tony sugere trabalhar para Cris. Sérgio e Giovanni surpreendem Helena ao votarem 
por seu afastamento da presidência da empresa.

Preciosa tenta se aliar novamente a Pascoal. Nero é levado para uma cirurgia e 
todos se preocupam. César demonstra a Rui e Preciosa sua preocupação com o de-
poimento de Julião. Julião revela a Barreto seu envolvimento com César. Jefinho se 
recusa a cantar com Selena. Julião exige se associar aos negócios de César. Heitor sai 
de casa. Bebel manda César se afastar. Miguel e Alícia pedem para Francisco comandar 
a Fuzuê na ausência de Nero. Barreto desabafa com Luna.

RESUMO DE Novelas
Buba teme quando José Inocêncio afirma pressentir que ela lhe dará um neto. José 

Inocêncio confessa a Mariana seu receio de que os filhos não tenham competência para 
cuidar das terras que herdarão. Venâncio critica Bento ao ouvir as ideias do irmão para 
administrar as terras. Kika nota a admiração de Buba por José Inocêncio. Padre Santo 
e Pastor Lívio impedem que jagunços, a mando de Egídio, entrem em conflito com os 
assentados. Pastor Lívio questiona José Inocêncio sobre sua chegada à região.

Téo diz para Amanda que Bernardo parece ser um bom pai. Dimitri invade o es-
conderijo da gangue Pedalzera e alega que a família da senhora está procurando por 
ela. Glaucia aceita a proposta de Vitor para ganhar mais dinheiro na lanchonete do 
CEC. Vera confronta Amanda no hospital. Bernardo finalmente conta a verdade para 
Leandro Monteiro sobre ser pai de Téo. Amanda fala para Vera que deseja continuar 
a criar Téo sem a presença de Bernardo, e Vera pergunta se ela ainda sente algo por 

Bernardo. Vera alega que Bernardo vai pagar a pensão, mas manda Amanda ficar longe da família dela. Amanda 
afirma não querer a pensão.

Namorando? Médico posta foto agarradinho 
com Luísa Sonza, a chama de ‘my valentine’ 
e web reage: ‘Mais um penhasco’

Neymar volta a chamar atenção por corpo 
em retorno ao Al-Hilal e web não perdoa: ‘É o 
Ronaldo Fenômeno?’

Solução
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lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Luísa Sonza pode estar vivendo 
um novo amor! Nas redes sociais, um 
médico, apontado como novo affair 
de Luísa Sonza, postou uma selfie dos 
dois em frente ao espelho, bem agar-
radinhos. ‘My valentine’, disse ele na 
foto com a artista. O clique viralizou 
nas redes sociais e muitos internautas, 
bem humorados, estão reagindo o 
novo boy como ‘mais um penhasco’. 
Será que vem aí?

Namorando? Médico posta foto 
agarradinho com Luísa Sonza, a cha-
ma de ‘my valentine’ e web reage: 
‘Mais um penhasco’

Luísa Sonza assume namoro? Mé-
dico posta foto agarradinho e a chama 
de ‘my valentine’. Saiba quem é!

Nas redes sociais, um médico, 
apontado como novo affair de Luísa 
Sonza, postou uma selfie dos dois em 
frente ao espelho, bem agarradinhos.

O clique viralizou nas redes sociais 

e muitos internautas, bem humora-
dos, estão reagindo o novo boy como 
‘mais um penhasco’

Pelas redes sociais, internautas re-
agiram a publicação de Luísa Sonza 
agarradinha ao médico

Namorando?! O médico Luís Ri-
beiro, apontado como novo affair de 
Luísa Sonza, postou uma foto com a 
cantora em seu Stories do Instagram 
e escreveu “my valentine”. Na última 
quarta-feira (14), O Dia dos Namora-
dos, em alguns países chamado Dia de 
São Valentim, é uma data especial e co-
memorativa na qual se celebra a união 
amorosa entre os casais. Será que ela 
assume o boy?

Residente de Cirurgia Plástica, Luís 
Ribeiro tem mais de 14 mil seguido-
res em seu Instagram, mas mantém 
sua conta privada atualmente. A foto 
do perfil do jovem, aparece ele num 
clique em preto e branco, sem camisa, 

na praia e segurando uma prancha de 
surf.

Pelas redes sociais, internautas re-
agiram a publicação de Luísa Sonza 
agarradinha ao médico. “Definitiva-
mente a Luísa não tem um tipo”, disse 
uma pessoa, fazendo referência aos 
ex-namorados da artista. “E lá vamos 
nós pra mais um penhasco”, brincou 
outra, citando um dos hits de maior 
sucesso da carreira da gaúcha.

Já outros, torcem para que a canto-
ra tenha mais cuidado ao assumir um 
novo amor. No ano passado, após dois 
meses de relação, ela foi traída por 
Chico Moedas e expôs a infidelidade 
do streamer ao vivo no “Mais Você”. 
“Eu percebi que a Luísa tem um gran-
de problema em estar sozinha, como 
muitas mulheres são assim e acabam 
se relacionando com qualquer um 
sem se permitir curar a ferida que o 
outro deixou”, declarou uma fã.

Depois de meses afastado dos 
campos por uma lesão no joelho, o 
físico de Neymar tem virado alvo de 
críticas e até piadas de internautas, 
que dizem que o astro está fora de 
forma.

Neymar gordo? Jogador é clica-
do em volta para o Al-Hilal e vira 
alvo de piadas na web, com compa-
rações a Ronaldo Fenômeno

Neymar estava fora de campo 
desde outubro, quando sofreu uma 
lesão em um jogo do Brasil

Nos últimos meses, Neymar deu 
o que falar ao surgir aparentemen-
te gordo em eventos

Incomodado com as críticas, 
Neymar chegou a mostrar sua bar-
riga sarada nas redes sociais

Neymar finalmente voltou para 
o Al-Hilal nesta semana para se pre-
parar para voltar aos campos

O jogador Neymar está voltando 
aos trabalhos no Al-Hilal, time da 
Arábia Saudita no qual foi contra-
tado pouco antes de uma lesão so-
frida em Outubro, em um jogo da 
seleção brasileira. Fora de campo 

há meses e presença garantida em 
muitas festas, o físico do jogador 
tem gerado polêmicas.

Nas últimas semanas, desde que 
surgiu na festa de aniversário de 
Romário, Neymar tem dado o que 
falar com acusações de internautas 
de que estaria gordo, inclusive da im-
prensa internacional. Ele até chegou 
a gravar um vídeo mostrando sua 
barriga, mas as suposições voltaram 
com mais força ainda.

De volta na Arábia Saudita, o ex-
-noivo de Bruna Biancardi surgiu em 
um vídeo treinando pelo Al-Hilal e o 
físico do jogador, visivelmente mais 
‘cheinho’, voltou a causar na web. 
Nas redes sociais, internautas debo-
charam de Neymar e até o compa-
raram a Ronaldo Fenômeno :

“Fico feliz demais em finalmen-
te alcançar um shape de atleta de 
seleção”, debochou um internauta. 
“É o Ronaldo Fenômeno?”, questio-
nou outro, ironizando seu físico. 
“Ele está em forma sim, em forma 
de bola!!!! kkkkkkkkkkkkkkkkkkkkk”, 
zombou mais um.

Web especula reconciliação de 
Neymar e Bruna Biancardi

Desde o Natal, a relação de 
Neymar e Bruna Biancardi vem sendo 
alvo da atenção dos fãs do casal, que 
colocaram um ponto final no noivado 
em novembro, depois de novas acusa-
ções de traição viralizarem na web.

Depois de um tempo afastados, 
inclusive com unfollow nas redes 
sociais, os pais de Mavie passaram a 
surgir juntos novamente em eventos: 
primeiro no Natal, depois no aniver-
sário de um amigo do jogador e, por 
fim, na própria festa de aniversário do 
menino Ney.

Embora não tenham revelado um 
detalhe sequer da relação, fãs estão 
especulando que o casal possa estar 
junto novamente. Nos registros divul-
gados na web, Neymar e Bruna Bian-
cardi aparecem sorrindo e em clima 
muito íntimo. Em um deles, inclusive, 
o jogador abraça sua ex-namorada.

Será que está rolando? As novida-
des sobre esse casal polêmico só o 
tempo nos dirão.
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O Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG) conseguiu 
na Justiça a intervenção judicial 
na Fundação de Promoção e da 
Cidadania e a destituição do atu-
al diretor-administrativo da en-
tidade. Com sede em Januária, a 
fundação foi instituída em 2016 
com a finalidade de reparar danos 
causados aos cofres públicos dos 
municípios de Itacarambi, Cônego 
Marinho, São João da Ponte e Ja-
nuária, todos do Norte de Minas. 
A criação da entidade fez parte de 

um Acordo de Cooperação Proces-
sual firmado entre o MPMG e um 
empresário condenado por fraude 
em licitação, desvio e apropriação 
de recursos públicos.  

Para reparar os danos causa-
dos aos cofres públicos, o empre-
sário concordou com a criação 
e o repasse à fundação de dois 
imóveis urbanos, duas faixas de 
terras, três lotes, um apartamen-
to, um sítio, um posto de combus-
tíveis, um cheque de R$160 mil, 
16 automóveis, sete motos, duas 

patrolas, três pás carregadeiras e 
dois caminhões-pipa. Esses bens, 
que constituíram o patrimônio 
da fundação, deveriam ser ime-
diatamente avaliados, alienados e 
destinados à reparação dos danos 
causados aos municípios pelo em-
presário. A cargo de realizar esse 
processo foi nomeado um diretor-
-administrativo.  

Entretanto, segundo a Promo-
toria de Justiça de Curadoria das 
Fundações de Januária, desde que 
assumiu o cargo, em 2016, o di-

retor-administrativo não prestou 
contas de suas ações, descum-
prindo obrigações legais e esta-
tutárias. Sobre isso, ele foi notifi-
cado, em diversas oportunidades, 
mas não compareceu à Promoto-
ria de Justiça para apresentar jus-
tificativa.  

Diante disso, o MPMG instau-
rou inquérito civil para apurar o 
caso. “E o que se constatou na 
prática foi a negligência e o des-
leixo do diretor-administrativo 
no exercício da função, pois não 

realizou os repasses aos municí-
pios na forma estabelecida pelo 
estatuto e não prestou contas de 
suas atividades”, afirma trecho da 
Ação Civil Pública (ACP). Um dos 
exemplos dessa negligência foi, 
conforme o MPMG, o caso em que 
o diretor-administrativo transferiu a 
posse de automóveis para Itacaram-
bi, mas não providenciou a transfe-
rência da propriedade, obrigando 
o município a ajuizar ação judicial 
contra a fundação.  

“A fundação foi idealizada como 

parte de um acordo que objetiva a 
reparação dos danos causados aos 
municípios de forma mais célere 
possível. No entanto, à medida que 
o diretor-administrativo deixou de 
realizar as atividades indispensá-
veis à consecução das finalidades 
estatutárias, compelindo os entes 
públicos lesados a postular judi-
cialmente o cumprimento da obri-
gação, frustrou por completo o es-
copo que motivou a instituição da 
entidade”, afirma trecho da ACP. 
(Ascom MPMG)

Edenilson ainda não caiu nas 
graças de alguns torcedores do 
Atlético. O volante de 34 anos 
foi vaiado durante boa parte do 
jogo entre Galo e Tombense, que 
terminou empatado por 1 a 1, na 
quarta-feira (14/2), na Arena MRV, 
pela quinta rodada do Campeona-
to Mineiro. Após a partida, o téc-
nico Luiz Felipe Scolari saiu em 
defesa do jogador. O treinador 
entende que o meio-campista tem 
feito bons jogos, mas parte da tor-
cida sempre aponta um culpado 
na ausência de vitórias.  “Ele não 
foi um grande jogador no final 
do ano passado e no início des-
se ano? Fez gol aqui há 10 dias, 
vinha jogando, muito bem. Quer 
dizer, tem alguns jogadores, se o 
Jemerson estivesse jogando hoje 
e tomasse o gol, a culpa era dele”, 

lamentou. O comandante alvine-
gro criticou as vaias e pediu apoio 
ao atleta. “A torcida acha que tem 
que pegar um para Cristo, e pega 
aquele para Cristo. Mas ele vinha 
jogando e muito bem. E nossa 
torcida, ao invés de incentivar o 
nosso jogador, está o colocando 
para baixo”.

Por fim, Felipão enfatizou que 
Edenilson é um titular da equipe 
mesmo com a volta de Rodrigo 
Battaglia. O argentino iniciou a 
última partida apenas por que o 
concorrente pela vaga sofreu com 
um desconforto muscular.

Publicidade

“Ainda bem que eu tenho a 
capacidade e a hombridade de 
defendê-lo e falar que ele tem jo-
gado muito bem há muitos jogos, 

desde os últimos 10 do ano pas-
sado. Ele é um dos titulares. Não 
foi jogar contra o Athletic por pre-
caução, assim como o Battaglia 
não começou hoje porque tem 
um cronograma de trabalho para 
que tenhamos ele o ano todo”, 
afirmou.

Edenilson no Atlético

Mesmo com a defesa de Feli-
pão, muitos apontaram falha de 
Edenilson no gol do Tombense 
(veja no vídeo abaixo). Após o 
lance e alguns passes errados ou 
até mesmo para trás, os torcedo-
res perderam a paciência com o 
volante e o vaiaram em todas as 
vezes que ele pegava na bola e 
quando foi substituído. (NO ATA-
QUE)

O atual heptacampeão conse-
cutivo do Sul-Americano de Vôlei 
Masculino chegou à final novamen-
te. O Cruzeiro venceu o Blumenau 
por 3 sets a 0 (25/18, 25/19, 25/15), 
na noite dessa quinta-feira (15/2), 
no Ginásio Galeão, em Blumenau, 
em Santa Catarina, pela semifinal 
do torneio continental, e garantiu 
vaga na decisão. Mesmo na casa do 
adversário, o time celeste não sen-
tiu a pressão – também pelo baixo 
número de torcedores nas arqui-
bancadas – e dominou a partida do 
início ao fim. Mesmo em sets com 
placares mais equilibrados, como 
o primeiro e o segundo, a equipe 

não teve dificuldades. Campeões 
das últimas sete edições – de 2016 
a 2023, com exceção de 2021, 
edição cancelada pela pandemia 
do coronavírus – e buscando a 
décima conquista – também foi 
campeão em 2012 e 2014 -, os 
mineiros são os favoritos à taça 
mais uma vez.  Para a decisão, o 
Cruzeiro aguarda adversário que 
será decidido no confronto entre 
São José e Ciudad Voley-ARG. Os 
times se enfrentarão na noite desta 
quinta-feira (15/2). 

A final do Sul-Americano de 
Vôlei Masculino entre o Cruzeiro 
e o vencedor da segunda semifi-

nal será disputada na sexta-feira 
(16/2), às 18h30, em Blumenau, 
sede fixa do torneio. 

Desempenho na fase de grupos
Antes de conquistar a vaga na 

final, o Cruzeiro liderou o Grupo 
A, com seis pontos – dois jogos 
e duas vitórias. O grupo também 
contava com Monteros Voley 
(ARG) e Club Olympic (BOL). Já o 
Blumenau avançou como segundo 
melhor colocado. A equipe termi-
nou na vice-liderança do Grupo 
C, com 4 pontos – uma vitória e 
uma derrota. A chave era formada 
também por Ciudad Voley (ARG) e 
Club Peerless (PER). (NO ATAQUE)

Atlético e Grêmio ainda não 
oficializaram a transferência do ata-
cante Pavón do clube mineiro para 
o gaúcho, mas no site da Confede-
ração Brasileira de Futebol (CBF) o 
argentino já aparece com a camisa 
tricolor.

A página da CBF mantém espaço 
destinado a estatísticas de jogadores 
que disputam competições nacio-
nais. No de Pavón, há uma imagem 
do atacante com o manto gremista e 
a data dessa quinta-feira (15/2).

Entretanto, o local onde fica o 

nome do clube ao qual pertence o 
gringo está em branco. E o nome do 
argentino também não apareceu no 
Boletim Informativo Diário (BID) 
da CBF, que dá condições legais de 
jogo para os atletas.

O estrangeiro chegou a Porto Ale-

gre na tarde desta quinta-feira para 
assinar contrato com o clube do 
Sul. Nessa quarta (14/1), ele sequer 
foi relacionado para a partida entre 
Atlético e Tombense, na Arena MRV, 
pela quinta rodada do Campeonato 
Mineiro.

Pavón tem 28 anos e chegou ao 
Galo em julho de 2022, contratado 
junto ao Boca Juniors, da Argentina. 
Com a camisa alvinegra, foram 72 jo-
gos, cinco gols e 12 assistências.

O negócio com o Grêmio gira em 
torno de 4 milhões de dólares (R$ 

19,9 milhões na cotação atual) e, 
conforme apurou O TEMPO Sports, 
a reposição no elenco será feita de 
forma imediata. Dois jogadores de 
velocidade serão contratados, sendo 
que um já está praticamente acerta-
do com o Atlético.(OTempo)

O Itabirito teme a mudança do local 
da partida contra o Atlético, marcada para 
o estádio Mané Garrincha neste sábado 
(17), às 16h30, pelo Campeonato Mineiro. 
Segundo apurou a reportagem de O TEM-
PO Sports, a equipe do interior já está em 
Brasília após a vitória por 2 a 1 contra o 
Uberlândia na quarta-feira (14). 

O estado do gramado do Mané Garrin-
cha, que sediou um festival entre os dias 3 
e 13 de fevereiro, está “queimado”, o que 
gera preocupação nos responsáveis pela 

organização do jogo. A situação é pior na 
região próxima ao círculo central do cam-
po.

Para o Itabirito, uma mudança agora, 
faltando dois dias para o jogo, complicaria 
toda a logística do time, que já está se pre-
parando para a partida na capital federal. 
Segundo a Federação Mineira de Futebol, 
porém, há o desejo da entidade para que o 
embate entre as equipes não aconteça no 
Mané Garrincha neste sábado (17/2), jus-
tamente pelas más condições do gramado. 

O Atlético ainda não foi informado so-
bre a possível mudança do local da partida. 
Entretanto, conforme apurou O TEMPO 
Sports, o Itabirito aguarda o apoio do Galo 
para que o duelo seja mantido no estádio 
em Brasília.

RELEMBRE
O jogo entre Itabirito e Atlético estava 

marcado para acontecer na Arena Indepen-
dência. Porém, o Itabirito vendeu o mando 
de campo para Brasília. (OTempo)

Justiça determina, a pedido do MPMG, 
intervenção na Fundação de Promoção e 
da Cidadania de Januária

Felipão defende jogador vaiado no Atlético: 
‘Torcida pega um para Cristo’ 

Vôlei: Cruzeiro vence Blumenau e vai à final 
do Sul-Americano

Pavón, do Atlético, já aparece no site da CBF 
com camisa do Grêmio

Itabirito teme mudança de local da partida 
contra o Atlético 
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DEPOIS DE SER taxada nas redes sociais, como GORDA E 
CHEIA DE CELULITE, a bela atriz PAOLA OLIVEIRA (foto) 
mostrou que com seus 41 anos, continua em forma (e que 
forma). Arrasou e foi a grande estrela na Marquês de Sapu-
caí. Deu um verdadeiro show. Certamente MALHA MUITO 
e é isso que rejuvenesce cada vez mais tanto as mulheres 
como os homens. VIVA para a ESCOLA DE SAMBA UNIDOS 
VIRADOURO que foi a grande campeã deste ano no famoso 
carnaval do Rio

CLARIO BARBOSA MURATORI, este jovem montes-cla-
rense muito querido e considerado um dos melhores pro-
fessores de pilates do país, também arrasou no CAMAROTE 
DA N1 da Marquês de Sapucaí com os amigos, Silvia Celani, 
Sérgio Salles e Uelques Almeida

FAMÍLIA NA PRAIA: Rodrigo Aquino Pimenta, no Pitinga, 
com a esposa Carol De Araújo Aquino e os filhos Enzo e Liz

ONTEM a linda e charmosa Amanda Rafaela esteve come-
morando a vida e é claro foi festejadíssima, pois é muito 
querida pela família e amigos. VIVA, para Amanda...

OS GRANDES ANFITRIÕES de Janaúba, Richard e Jacque-
line Parrela, num passeio de lancha com este jornalista no 
maravilhoso lago do Balneário

O MESTRE IBRAHIM SUED, aqui na festa dos meus 30 
ANOS DE JORNALISMO no Automóvel Club, foi indiscuti-
velmente o jornalista social mais famoso da história do Bra-
sil e por isso mesmo tem sua estátua de bronze em frente ao 
COPACABANA PALACE. A Globo News esteve apresentando 
um rico DOCUMENTÁRIO sobre a VIDA deste mito. Pena 
que não gravei, Ibrahim foi e sempre será minha referência  

MARIA LUIZA DRUMOND SOUTO E LUCIENE MARTINS, 
sempre presentes na FEIJOADA DO THEO, prometem tra-
zer de Beaga dia 27 de abril um grupo animado para come-
morar os 30 anos deste evento, que é esperado por todos. 
Também na foto no ano passado, Pepe Drumond e este jor-
nalista

EX-DEPUTADA Raquel Muniz também brilhou em cima do 
carro alegórico em homenagem a MESTRE ZANZA, na es-
cola de Niterói, emocionada declarou: “Desfilar na Sapucaí 
neste legado que nos deixou Darcy Ribeiro, representando 
nossa cultura, foi pura emoção, foi mágico”. Realmente...

NESTE INÍCIO da semana quem foi descansar no andar de 
cima foi o engenheiro João Carlos Sobreira, figura das mais queridas 
na história da nossa cidade e um profissional excelente na sua época. 
Meus sentimentos a querida amiga Baby Figueiredo Sobreira, seus filhos 
e todos os familiares... 

O ARSENAL BÉLICO da China aumentou e seus militares já 
consideram usar armas atômicas não só como um escudo defensivo, mas 
também como uma possível espada - para subjugar e intimidar adver-
sários. Mesmo sem dispará-las, eles poderiam mobilizar e brandir seus 
mísseis e submarinos para alertar outros países em relação aos riscos de 
uma temerária escalada atômica.

MEU DEUS, até quando vou ter que explicar que nestas mais 
de cinco décadas escrevendo a história de Montes Claros e do Norte de 
Minas em revistas, jornais e TV, jamais COBREI DE ALGUÉM para ser ci-
tado nos órgãos de imprensa que trabalhei e que trabalho. SEMPRE PRO-
CUREI VALORIZAR as pessoas que realmente merecem, independente 
da sua posição social. Estou dizendo isso, porque volta e meia existe 
pessoas me perguntando sobre isso. MAS DEIXA PRA LÁ... 

EM SÃO PAULO, um dos criminosos mais procurados do Bra-
sil é preso após ficar 20 anos foragido. Jakson de Oliveira Santos, conhe-
cido como Dako, de 44 anos, vivia em uma casa luxuosa em Valinhos, 
no interior paulista, e é suposto colaborador do PCC e investigado por 
participar de mega-assaltos a bancos.

DE REPENTE, resolvi deixar de lado a CAIPI com frutas, que era 
minha bebida preferida nas recepções e estou tomando somente VINHO 
ROSÉ. É mais saudável com certeza, mas na FEIJOADA é claro, volto com 
a minha caipi de frutas vermelhas no BARZINHO DO ALAN BORGES que 
possui uma equipe das mais brilhantes do norte de Minas...

E FALANDO na ‘Feijoada do Theo’ o conhecido e muito querido 
LUCIANO MACEDO, já confirmou a presença do seu famoso CAFÉ DO 
LÚ, como aconteceu ano passado e fez um senhor sucesso... 

ESTOU SABENDO que o CARNAVAL DE JANAÚBA superou 
todas as expectativas. Realmente o prefeito Zé Aparecido, sabe das coi-
sas. E ENQUANTO isso, outro homem dinâmico que é o grande Huar-
rison Cangussu (Bionicão) presidente do forte SINDICATO RURAL DE 
JANAÚBA, já está preparando a EXPOSIÇÃO AGROPECÚARIA, daquela 
cidade, que é apontada como uma das melhores e bem organizada do 
país...

E VAMOS EM FRENTE, pois já entrei com força total na 

organização da FEIJOADA DO THEO, que vem chegando e brevemente 
estarei lançando muitas novidades no belo e climatizado salão do MI-
RANTE EVENTOS. Me aguardem...

ELA QUEM MANDA
Desde o início do terceiro mandato de Lula na Presidência, Janja 

tem atuado com poder de veto no governo e chega a interferir em 
áreas como Economia, Defesa e em publicidade. A companheira do 
presidente dá a palavra final, por exemplo, em propagandas institu-
cionais do governo. Isso tudo, sem um único voto para se tornar tão 
poderosa assim. Tem coisas que só acontecem no PT e aqui no Brasil. 
Será que ela quer ser uma nova Evita Peron?

MOC NA CRISTA DA ONDA 
MONTES CLAROS está mesmo na crista da onda e vai continuar ten-

do um crescimento jamais visto neste ano com a implantação de mais 
indústrias internacionais. Aliás, gostaria de saber como ficou a explora-
ção das riquezas deste nosso sertão na produção de GÁS NATURAL por 
meio da bacia do rio São Francisco. Vamos aguardar...

FOI CONDENADO
Lula cultiva a mentira de que não teve direito a “presunção de ino-

cência”. Ele teve o mais amplo direito de defesa e foi condenado por 
corrupção em três tribunais diferentes, que se basearam na abundân-
cia de provas e por incrível que pareça foi perdoado pelos ministros 
que ele colocou no STF. Até quando o povo brasileiro vai continuar 
vendo este desgoverno onde está sendo mandado pelos ministros, in-
clusive o odiado Xandão.  

CONDOMÍNIOS DE LUXO 
PAULO CÉSAR SANTIAGO, que como todos sabem é um homem de 

muita visão, transformou em parceria com importante empresa, o seu 
HARAS PIRAMIDE no condomínio mais luxuoso da city, que é o ‘Gran 
Royalle’. Agora lançou o ALPHAVILLE ao lado em outra importante par-
ceria. Em Moc já possui muitos outros de alto nível e brevemente vai 
ganhar um sob o comando do empresário FRED ASSIS, intitulado de 
VALE DOS JARDINS que promete ser o mais belo, com imensa área de 
floresta e lagos. Um projeto do renomado arquiteto Gustavo. Vai ser 
lançado nos próximos meses.

PARQUE DO SAPUCAIA 
ONTEM eu publiquei aqui uma foto do novo PARQUE SAPUCAIA, 

que ficou uma beleza, com a reforma feita pela prefeitura. Muita e mui-
ta gente, nem sabia que o mesmo havia sido aberto e logo me enviaram 
mensagens. Esta mesmo uma beleza e fui lá conferir de perto. Vale a 
pena principalmente levar as crianças e até mesmo fazer PIQUENIQUE, 
pois existe uma infraestrutura para tal. AGORA É SÓ AS PESSOAS SE-
REM CIVILIZADAS e não jogarem NADA NO CHÃO, pois o local está 
limpíssimo e muito bem cuidado. AGORA ESTAMOS ESPERANDO A 
REFORMA do MERCADO MUNICIPAL, que parece estar em ritmo de 
tartaruga... 
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